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Le président de la République nomme un nouveau 
conseiller chargé des affaires religieuses

Crimes Contre les Palestiniens:

 L’appel du président de la République 
à juger l’occupant sioniste réitéré

La vision du président de la République accorde 
la priorité à la dimension de développement

Importance des réformes 
constitutionnelles et 

législatives menées par le 
président de la République

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
a nommé Mohamed 

Hassouni conseiller chargé des 
affaires religieuses, des centres 
religieux et des écoles coraniques.
En effet, aujourd’hui, le lundi 20 
novembre 2023, le Chef de l’Etat, 
Abdelmadjid Tebboune, a nommé 
Mohamed Hassouni conseiller 
chargé des affaires religieuses, 
des centres religieux et des écoles 

coraniques.
Mohamed Hassouni occupait un 
poste de chargé de mission à la 
Présidence de la République, selon 
un décret présidentiel datant du 19 
avril 2021 et publié au numéro 33 

du Journal officiel.
Tout en occupant un poste attribué 
à la Présidence de la République, 
Mohamed Hassouni a participé 
à plusieurs reprises en tant que 
représentant du Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune. Il a également assisté 
à plusieurs réunions et réceptions 
du Président de la République 
avec des responsables et cheikhs 
africains.

Tebboune nomme un nouveau 
contrôleur général de l’armée
En outre, le dernier numéro a 
révélé une décision présidentielle 
mettant fin aux fonctions d’un 
haut responsable de la présidence. 
Selon le décret présidentiel, 
les responsabilités de Kamal 
Sidi Saïd en tant que chargé de 
mission présidentielle prennent 
fin, ce dernier se voyant confier de 
nouvelles responsabilités.

Un autre décret présidentiel, publié 
récemment dans le même numéro 
du Journal Officiel, annonce la 
fin de mission du général-major 
Mustapha Oudjani en tant que 
contrôleur général de l’armée, et 
ce à compter du 22 octobre 2023.
Simultanément, un autre décret 
présidentiel a été émis, officialisant 
la nomination de Hadj Bousseldja 
en tant que nouveau contrôleur 
général de l’armée.

Le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui a réitéré, lundi, 
l’appel lancé par le président 

de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à tous les hommes épris de 
liberté, aux hommes de conscience 
de par le monde, aux juristes et aux 
organisations de défense des droits 
de l’homme en vue d’intenter une 
action judiciaire auprès de la Cour 
pénale internationale (CPI) et des 
organisations internationales de 
défense des droits de l’homme contre 
l’entité sioniste pour ses crimes 
perpétrés à l’encontre du peuple 
palestinien, particulièrement dans la 
bande de Ghaza.
Le Premier ministre qui présidait, au 
Centre international des conférences 
(CIC) “Abdelatif Rahal” à Alger, 
l’ouverture des travaux du Dialogue 
judiciaire africain organisé par la 
Cour africaine des droits de l’homme 
et des peuples (CAFDHP), a rappelé 
l’appel lancé “à la communauté 

internationale pour assumer 
ses responsabilités, assurer une 
protection internationale au peuple 
palestinien frère et mettre fin à des 
décennies d’impunité pour les crimes 
commis contre les Palestiniens”.
“La communauté internationale est 
impuissante à imposer le respect 
des droits de l’homme, bafoués 
dans la guerre d’extermination” 
que mène l’occupant sioniste contre 
le peuple palestinien frère, a-t-il 
souligné, précisant que “les valeurs 
du droit international humanitaire” 
sont pourfendues à chaque fois 
que l’armée d’occupation sioniste 
pilonne Ghaza.

Par ailleurs, M. Larbaoui a passé 
en revue “les souffrances du 
peuple sahraoui privé, depuis un 
demi siècle, de son droit légitime 
à l’autodétermination, bien que ce 
droit soit inaliénable et reconnu à
l’unanimité par la Communauté 
internationale à travers les résolutions 
onusiennes, en ce sens qu’il a 
constitué par le passé un règlement 
juste et historique pour plusieurs 
pays africains ayant recouvré leur 
indépendance et leur liberté”.
Il a affirmé que cette situation 
“requiert la poursuite de l’action et 
l’intensification des efforts en vue de 
mobiliser la solidarité internationale, 
à l’effet d’activer tous les mécanismes 
devant garantir le respect et la mise 
en œuvre des décisions pertinentes 
de la légalité internationale, en sus 
des règles du droit international liées 
aux droits de l’homme et au droit 
international humanitaire”.

Le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, a affirmé, lundi, 
que la vision du président 

de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, accordait la priorité à 
la dimension de développement en 
tant qu’axe crucial de tout plan 
visant à asseoir les fondements de 
la paix et de la stabilité en Afrique.
Représentant le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à l’ouverture du Dialogue 
judiciaire africain au Centre 
international des conférences (CIC) 
“Abdelatif-Rahal” à Alger, M. 
Larbaoui a souligné que la vision 
du président de la République “a 
consacré le droit au développement 
en tant qu’un des droits de 
l’homme inaliénables, de même que 
l’indivisibilité des droits civiques, 
politiques, socio-économiques et 

culturels, le respect de ces derniers 
garantissant la jouissance des droits 
civiques et politiques”.
Il a cité, dans ce sens, “l’initiative 
du président de la République 
qui avait proposé l’idée de tenue 
d’une conférence internationale 
sur le développement au Sahel 
sous l’égide des Nations unies et 
de l’Union africaine (UA) dans le 
but de mobiliser les efforts et les 
financements nécessaires pour 
la réalisation de programmes de 
développement intégrés et redonner 
l’espoir en un avenir meilleur pour 
les peuples de la région”.
M. Larbaoui a rappelé, en outre, la 
décision du Président Tebboune de 
“consacrer, via l’Agence algérienne 
de coopération internationale pour 
la solidarité et le développement, 
une enveloppe d’un (1) milliard 

de dollars au financement des 
projets de développement dans le 
continent africain dans les secteurs 
des infrastructures, la santé, l’eau, 
l’enseignement et autres besoins 
élémentaires de la population”.
Le Premier ministre a affirmé, 
dans ce sens, que “la consécration 
du droit au développement est 
étroitement liée au traitement 
de la dégradation de la situation 
dans plusieurs régions de notre 
continent, notamment au Sahel”, 
une démarche de tout temps 
adoptée par l’Algérie dans 
“son approche globale visant 
à concourir au traitement de 
la crise multidimensionnelle 
frappant cette région, en faisant 
prévaloir les solutions politiques 
et diplomatiques et le soutien des 
efforts de développement”

Le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui a mis en avant, 
lundi au Centre international 

des conférences (CIC) “Abdelatif-
Rahal” à Alger, les grands axes 
des réformes constitutionnelles et 
législatives menées, depuis plus 
de trois ans, par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, des réformes ayant pour 
principal fondement la consécration 
de l’Etat de droit.
Présidant l’ouverture des travaux du 
Dialogue judiciaire africain, en sa 
qualité de représentant du président 
de la République, le Premier 
ministre a mis en avant “les mesures 
importantes de renforcement des 
garanties relatives au respect 
des droits de l’Homme et des 
peuples, que stipule la Constitution 
algérienne initiée par le président de 
la République en 2020”.
A ce propos, il a cité “la consécration 
du principe de la sécurité juridique, 
la généralisation du principe 
du double degré de juridiction 
et l’élargissement du champ de 
l’exception d’inconstitutionnalité 
pour couvrir la règlementation”.
Cela a permis, a-t-il poursuivi, 
“d’opérer une réforme globale du 
système législatif et institutionnel 
concerné par les droits de l’Homme, 
et de l’orienter entièrement vers la 
contribution à la réalisation d’un 
développement axé sur le citoyen”.
“Ce processus a requis une attention 
particulière à la réforme globale 
de la justice et au renforcement 
de son indépendance, étant un 
pilier principal pour consolider le 
processus d’édification nationale 
vers la gouvernance judiciaire et 
l’humanisation de l’action judiciaire, 
à travers notamment une réforme 
profonde du Conseil supérieur de 
la magistrature (CSM) qui a permis 

de consacrer sa pleine indépendance 
et la concrétisation effective de 
ses prérogatives exclusives en 
matière de gestion de la carrière 
des magistrats”, a ajouté le Premier 
ministre.
“Ce chantier devrait être couronné 
par la promulgation du nouveau 
statut de la Magistrature qui 
renforcera l’indépendance du 
magistrat, le préservera de toute 
influence extérieure et assurera 
l’amélioration de sa situation socio-
professionnelle”, a affirmé M. 
Larbaoui.
Le Premier ministre a également 
mis en relief “les efforts consentis 
dans le domaine de la formation des 
magistrats, du renforcement de leurs 
acquis théoriques et professionnels, 
et du développement des capacités 
des différents agents chargés de 
l’application de la loi, l’accent 
étant particulièrement mis sur la 
conscientisation des différents 
intervenants dans l’activité judiciaire 
aux questions en lien avec la 
protection des droits de l’Homme”.
M. Larbaoui a évoqué, en outre, 
“l’attachement de l’Algérie à 
introduire, dans son système 
législatif national, tous les critères 
internationaux inhérents aux doits 
de l’Homme”, rappelant que “la 
Constitution de 2020 a consacré cette 
orientation à travers l’obligation faite 
au magistrat national d’appliquer 
les conventions ratifiées lors de 
l’exercice de ses missions”.
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Noureddine Bedoui et Abdelmalek Boudiaf écopent 
d’une nouvelle peine de prison ferme

« L’islam n’est pas compatible avec la France », 
Zemmour s’attaque à nouveau aux musulmans

France :
Le maire de Nice dénonce à tort des « prières musulmanes » 

dans une école

La Cour d’Alger a 
condamné ce dimanche 
19 novembre 2023, les 

deux ex-ministres, Noureddine 
Bedoui et Abdelmalek Boudiaf, 
à une nouvelle peine de quatre 
(4) ans de prison ferme, dans une 
affaire de corruption.
Cette nouvelle condamnation, 
rapporte l’APS, concerne « la 
conclusion d’un marché douteux 
portant sur la réalisation de 
l’aérogare de Constantine (pour 
l’aéroport Mohamed Boudiaf, 
NDLR) »  lorsque Noureddine 
Bedoui et Abdelmalek Boudiaf 

ont exercé la fonction de walis 
de cette wilaya.
Selon l’arrêt du renvoi, les 
deux accusés se sont rendus 
coupables, pendant leurs 
mandats respectifs à la tête 
de la wilaya de Constantine, 
du gonflement de l’enveloppe 
financière de ce projet. Comme 
nous l’avons rapporté dans 
l’article ci-dessous, le montant 
des sommes dilapidé atteindrait 
300 milliards de centimes.
De plus, l’ouvrage n’a été 
réceptionné qu’au bout de 10 ans, 
alors que le cahier des charges 

prévoyait un délai de 48 mois. 
L’ancien Premier ministre et 
l’ancien ministre de la Santé sont 
aussi poursuivis pour d’autres 
accusations relatives à « l’abus 
de fonction et l’octroi d’indus 
avantages ».
« Selon l’arrêt du renvoi, il s’agit 
d’un marché douteux portant 
sur la réalisation de l’aérogare 
de Constantine, où l’enveloppe 
financière consacrée à ce projet, 
réceptionnée après 10 ans au lieu 
des 48 mois fixés dans le cahier 
de charges, a été gonflée », 
indique la même source.

Pour rappel, en juin dernier, le pôle 
pénal économique et financier du 
tribunal de Sidi M’hamed avait 
condamné Noureddine Bedoui et 

Abdelmalek Boudiaf à une peine 
de cinq (5) ans de prison ferme, 
assortie d’une amende d’un (1) 
million de dinars.

La montée de l’extrême 
droite en France 
s’accompagne d’une vague 

croissante d’hostilité envers 
la communauté musulmane, 
exacerbée par les événements à 
Gaza. Les manifestations dans 
les villes françaises renforcent la 
solidarité musulmane, suscitant la 
colère des partisans du sionisme 
et des lobbys pro-israéliens. 
Ces groupes n’ont de cesse de 
réclamer du président français 
une reconfiguration de l’islam 
conforme aux normes françaises.
Parmi les instigateurs de 
cette demande, on trouve 
Éric Zemmour, un politicien 
d’origine juive, fondateur du parti 
d’extrême droite « Reconquête ». 
Zemmour présente l’Erialgérien 
réfugié en Europe, Boualem 
Sansal, comme le modèle à suivre 
pour les musulmans en France. 
Dans un article récent publié dans 

des médias proches de l’extrême 
droite, Zemmour critique certains 
politiciens français de droite, 
tels que le Rassemblement 
National, simplement parce qu’ils 
participent à l’inauguration de 
mosquées ou sont vus avec des 
femmes portant le voile.

Boualem Sansal, un exemple 
pour l’extrême droite 

en France
Selon Zemmour, Boualem Sansal, 
en tant que figure dissidente, 
incarne ce que les Algériens 
en France devraient aspirer 
à devenir. Zemmour insinue 
que Sansal ne pense ni comme 

les Algériens ni comme les 
musulmans en général, qualifiant 
Sansal de modèle idéal pour des 
millions d’Algériens et d’autres 
communautés musulmanes en 
France. Zemmour va jusqu’à 
affirmer que l’islam n’est pas 
compatible avec la République 
ni avec la France, une opinion 
partagée par de nombreux 
politiciens d’extrême droite.
Éric Zemmour, rejeté même par 
de nombreux Français, déclare : « 
Si je suis le seul homme politique 
à dire cela, ce sera aux côtés 
d’esprits libres tels que Boualem 
Sansal : l’islam n’est pas 
compatible ni avec la République 
ni avec la France ». Ce soutien 
de Zemmour à Sansal discrédite 
ceux qui critiquent l’écrivain 
dissident en tant que personnalité 
controversée.
Le fondateur du parti d’extrême 
droite, Zemmour, ne loue 

Boualem Sansal que parce que 
ce dernier semble penser plus 
négativement que de nombreux 
politiciens français modérés 
à l’égard de la communauté 
algérienne et musulmane 
en France. Ces politiciens 
considèrent cette communauté 
comme faisant partie intégrante 
de la société française, malgré les 
différences culturelles évidentes 
entre les deux parties.

La vision d’Éric Zemmour : 
un Islam assimilé à la française
La vision de Zemmour pour 
l’islam en France est celle d’une 
assimilation totale dans la société 
française, où les musulmans 
oublient leur identité, leur 
langue, et leur religion, et ne 
maintiennent aucun lien avec leur 
pays d’origine. Zemmour adresse 
un message direct au président 
français, Emmanuel Macron, 
affirmant que l’État doit imposer 

ses règles aux musulmans, plutôt 
que de les laisser imaginer un « 
islam à la française ». Selon lui, 
ceux qui s’affranchissent des 
contraintes sociales islamiques 
en France sont les mieux adaptés 
à l’État français, tandis que ceux 
qui perpétuent la culture et les 
traditions algériennes seront plus 
heureux en Algérie.
La montée de l’extrême droite 
en France s’accompagne d’une 
polarisation croissante envers 
la communauté musulmane. La 
vision d’Éric Zemmour, exprimée 
à travers son soutien à Boualem 
Sansal, reflète une volonté de 
modeler l’islam en France selon 
des normes strictement françaises. 
Cette tendance souligne les 
tensions culturelles et religieuses 
dans le pays, mettant en lumière 
la nécessité d’un dialogue ouvert 
et inclusif pour promouvoir la 
compréhension mutuelle.

Le maire de Nice, Christian 
Estrosi, se retrouve au 
cœur d’une polémique 

grandissante après avoir dénoncé 
publiquement deux élèves 
musulmans de huit ans. Selon ses 
déclarations, les enfants auraient 
été surpris en pleine « prière » au 
milieu de la cour d’école lors de 
la pause déjeuner.

Polémique à Nice : 
Christian Estrosi accusé
 de stigmatisation envers 

des élèves de CE2
Le 13 novembre dernier, 
Christian Estrosi a publiquement 
dénoncé les agissements de deux 
élèves de CE2 groupe scolaire 
Saint-Sylvestre, qui ont été 
surpris en train d’ »organiser 
une prière dans l’enceinte de 
l’établissement ».
L’incident a rapidement été porté 
à l’attention du rectorat et de 
la mairie par des membres du 

corps enseignant et des agents 
municipaux. Les autorités 
scolaires ont ensuite expliqué 
aux enfants que l’école n’est 
pas le lieu approprié pour prier, 
générant la surprise des parents 
qui ont également été informés 
de l’incident.

La mairie de Nice refuse 
de rectifier son communiqué

Outre ces accusations sans 
fondement, c’est la prise de 
position indéfectible de la 
mairie vis-à-vis de la situation 
qui a alimenté la polémique. 
Les révélations ultérieures ont 
montré que les enfants n’étaient 
pas de confession musulmane, 
mais étaient simplement en train 
de jouer à invoquer des fantômes.
Malgré cette correction, la mairie 
de Nice a refusé de rectifier 
l’information initiale. En effet, 
contactée par la presse, la mairie 
de Nice a indiqué qu’elle « restait 

sur son communiqué ».
Pour certains parents d’élèves, 
cette affaire soulève des 
questions sur la précipitation 
des déclarations du maire et sur 

une éventuelle stigmatisation 
des enfants. Certains estiment 
que Christian Estrosi aurait dû 
attendre les faits avant de rendre 
publics les détails de l’incident. 

La polémique perdure alors que 
la municipalité refuse de revenir 
sur sa position, laissant planer un 
doute sur la gestion de la diversité 
culturelle au sein de la ville.



Mardi 21 Novembre 2023

04 National SeybouSe Times

Les jeunes appelés à s’orienter 
vers l’économie circulaire

aPn:

Adoption du projet de loi relatif 
à l’activité audiovisuelle

aPn:

Adoption du projet de loi relatif à la presse 
écrite et à la presse électronique

Le président du Conseil 
supérieur de la jeunesse 
(CSJ), Mustapha Hidaoui, 

a appelé dimanche depuis la wilaya 
de Sétif les jeunes à s’orienter vers 
l’économie circulaire qui “constitue 
un des plus important leviers du 
développement durable”.
Dans son allocution d’ouverture du 
“forum des jeunes pour le soutien de 
l’économie circulaire”, M. Hidaoui 
a considéré que “les défis actuels 
exigent de faire montre de conscience 
et de responsabilité envers cette 
question afin d’atteindre les objectifs 
et les résultats escomptés “.
“L’économie circulaire reste un 
sujet nouveau en dépit des efforts 
consentis par l’Etat dans ce 
domaine”, a ajouté l’intervenant 
qui a relevé que “la consommation 
mondiale ne cesse d’augmenter, et 
par ricochet, les déchets ménagers et 
industriels qui affectent énormément 
la planète (changements climatiques) 
et requiert de nous une approche 
pragmatique d’investissement 
génératrice d’emploi”.
M.Hidaoui a affirmé que la 
responsabilité incombe à tous dans la 
diffusion de la culture de protection 
de l’environnement “dont nous 
faisons partie”, rappelant que cette 
rencontre s’inscrit dans le cadre de 
la stratégie du CSJ.
De son côté, le président de la 
commission de l’environnement 
et du développement durable au 
CSJ, Kheireddine Djedi, a indiqué 

que cette rencontre vise “la mise 
en œuvre de la politique publique 
de la diversification de l’économie 
et de la transition d’une économie 
rentière vers une économie durable 
génératrice d’emplois”.
Le directeur général de 
l’environnement et du développement 
durable au ministère de 
l’Environnement, Messaoud Tebani, 
a fait état de la prochaine annonce 
d’un plan national de recyclage et de 
valorisation de certains déchets qui 
permettra aux jeunes de s’adonner 
à ses activités pour constituer une 
force industrielle source de revenus 
et génératrice de richesse.
La rencontre qui a regroupé les 
autorités locales, cadres centraux, 
des représentants de la société civile 
et des 200 participants de plusieurs 
wilayas a débattu le développement 
durable en Algérie, le cadre 
juridique et institutionnel des projets 
de l’économie circulaire et les défis 
de l’économie circulaire.
Des ateliers et une exposition de 
projets d’économies circulaires 
interactives lancés par des jeunes ont 
été également organisés.

Les députés de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
ont adopté, lundi à Alger, 

le projet de loi relatif à l’activité 
audiovisuelle, lors d’une séance 
plénière présidée par M. Brahim 
Boughali, président de l’APN, 
en présence du ministre de la 
Communication, Mohamed Laagab 
et de la ministre des Relations avec 
le Parlement, Basma Azouar.
Ce projet de loi vise à adapter la 
législation régissant le secteur de 
la Communication à la Constitution 
de 2020, et suivre les évolutions 
technologiques en cours dans le 
secteur audiovisuel, notamment en ce 
qui concerne le cadre de la diffusion, 
la technologie Web-Radio et Web-
TV et l’organisation de la question du 
capital-actions, selon les conditions 
et les standards internationaux, a 
expliqué M. Laagab.
Le texte de loi tend également à 
garantir la continuité du service 
public, organiser la production 
audiovisuelle et se distingue par 
l’affectation de chaînes de télévision 
thématiques et d’autres généralistes.
Il convient de relever que la 
Commission de la culture, 
de la Communication et du 
Tourisme a précisé, à travers son 
rapport complémentaire, que les 
propositions et les amendements 
qu’elle a examinés, avaient porté 
essentiellement sur la reformulation 
de certains articles dans la forme, 
tout en proposant l’introduction 
de certaines formes d’expression 

(insinuations et symboles) au sein 
des articles dont la publication ou la 
diffusion est réglementée.
La Commission a également 
indiqué que ce projet de loi tendait 
à “assurer un cadre juridique qui fixe 
les engagements et les droits pour 
toutes les parties concernées, qu’ils 
soient producteurs, consommateurs, 
artistes ou détenteurs de droits de 
propriété intellectuelle”, estimant 
que c’est “une étape indispensable, 
à même de se mettre au diapason 
du progrès technologique dans le 
domaine audiovisuel”.
Pour la Commission, ce texte de 
loi intervient dans le contexte de 
“régulation du secteur audiovisuel et 
de son encadrement, conformément 
à la vision globale du Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”, outre le fait qu’il vise 
à encourager l’investissement 
national public et privé dans 
l’industrie audiovisuelle nationale 
et la promotion de la production 
audiovisuelle à travers l’obligation 
de respect par les établissements 
médiatiques d’un quota déterminé de 
production et de diffusion”.

Les députés de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN) ont 

adopté, lundi à Alger, le projet 
de loi relatif à la presse écrite 
et à la presse électronique, et ce 
lors d’une plénière tenue sous 
la présidence de M. Brahim 
Boughali, président de la 
Chambre basse du Parlement 
en présence du ministre de la 
Communication, Mohamed 
Laagab et de la ministre des 
Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar.
Le projet de loi vise à 
pallier les lacunes ayant 
précédemment entaché les 
législations relatives aux 
médias en vue de mettre en 
place un cadre juridique à 
l’exercice médiatique.
Ce projet définit également une 

série de termes, d’instances et 
d’individus habilités à exercer 
l’activité de la presse écrite et 
la presse électronique, ainsi 
que les conditions y afférentes, 
selon les précisions apportées 
par M. Laagab lors de la 
présentation du texte.
Pour rappel, la Commission de 
la culture, de la communication 
et du tourisme à l’APN avait 
examiné les propositions 
d’amendement de quelques 
articles prévus dans le projet 
de loi relatif à la presse écrite 
et à la presse électronique.
La Commission a approuvé 
entièrement six (6) 
amendements et partiellement 
cinq (5) amendements. Huit 
(8) autres amendements n’ont 
pas été approuvés, d’après le 
rapport complémentaire de la 

Commission.
Les amendements approuvés 
par la Commission concernent 
la substitution de certains 
termes par d’autres par souci 
d’exactitude et de clarté du 
sens.
Elle a proposé certains 
alinéas en vue de lever toute 
ambiguïté dans l’organisation 

de la presse écrite et de 
la presse électronique, 
notamment les conditions à 
remplir par le directeur de la 
publication qui doit avoir huit 
(8) ans d’expérience ou plus 
dans le domaine de la presse 
validés par la Caisse nationale 
des assurances sociales des 
travailleurs salariés (CNAS).

L’ajout stipule en outre 
qu’il doit être de nationalité 
algérienne n’ayant jamais 
été condamné définitivement 
dans des affaires liées à la 
corruption, selon le même 
rapport.
Le projet de loi, détaille la 
Commission dans son rapport, 
“répond aux aspirations 
des professionnels de la 
presse écrite et de la presse 
électronique, renforçant 
ainsi la liberté et le sens du 
professionnalisme en termes 
des pratiques médiatiques 
conformément aux dispositions 
de la Constitution”.”Il s’adapte 
aussi à la loi organique relative 
à l’information qui consacre 
le droit du citoyen à une 
information authentique et 
objective”.



Mardi 21 Novembre 2023

National 05SeybouSe Times

Hausse prix des viandes blanches :
Le ministre de l’Agriculture Ouvre une enquête urgente

Commerce : 
Installation du nouveau 

Directeur général 
du commerce extérieur

Banques :
Lancement de l’ouverture du capital 

du CPA avant fin 2023

microcrédit :
Installation de la nouvelle Directrice 

générale de l’ANGEM

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb 

Zitouni, a présidé, dimanche, 
la cérémonie d’installation du 
nouveau Directeur général du 
commerce extérieur au ministère, 
Omar Helaili.
La cérémonie d’installation s’est 
déroulée au siège du ministère, 
en présence du Secrétaire 
général, de la Cheffe de cabinet 
et de cadres de l’administration 
centrale, indique un communiqué 
du ministère.
Dans son allocution prononcée à 
cette occasion, M. Zitouni a mis 
en avant “le rôle crucial de cette 
direction dans le renforcement 
des capacités nationales en 
matière d’exportation et 
l’augmentation du volume des 

exportations hors hydrocarbures, 
conformément aux engagements 
du président de la République, 
dans le cadre de la stratégie mise 
en place par le ministère pour 
atteindre les objectifs fixés”.
Le ministre a exhorté le nouveau 
Directeur général à œuvrer au 
développement de cette direction, 
à adopter la numérisation comme 
moyen essentiel, à ouvrir la voie 
aux propositions des opérateurs 
économiques activant dans ce 
domaine et à collaborer avec les 
start-up.
Avant sa promotion à ce poste, M. 
Helaili a occupé plusieurs postes 
dans le secteur du commerce, 
dont celui de Directeur régional 
du commerce et de la promotion 
des exportations à Béchar, 
conclut le communiqué.

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid a fait état, lundi 
à Alger, de l’ouverture 

du capital du Crédit populaire 
d’Algérie (CPA) avant fin 2023 
et de l’ouverture du capital de la 
Banque de développement local 
(BDL) vers la mi-2024. 
Dans une déclaration à la presse 
en marge de sa présentation de 
la proposition de loi organique 
modifiant et complétant la loi 
organique relative aux lois de 
finances, modifiée et complétée, 
devant la Commission des affaires 

économiques et financières du 
Conseil de la nation, le ministre 
a indiqué “comme annoncé par 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, il sera 
procédé à l’ouverture du capital 
de deux banques publiques”.

“Il s’agit de l’ouverture du capital 
du CPA, avant la fin de l’année en 
cours, et de celui de la BDL”, a-t-
il précisé.
Quant à la BDL, il sera procédé à 
l’ouverture de son capital “à la fin 
juin 2024”.
Le président de la République 
avait annoncé, jeudi, lors d’une 
rencontre avec les opérateurs 
économiques, le lancement 
de l’opération d’ouverture, à 
hauteur de 30%, du capital de 
deux banques publiques aux 
investisseurs du secteur privé.

Le ministre de l’Economie 
de la connaissance, des 
Start-up et des Micro-

entreprises, Yacine El-Mahdi 
Oualid a présidé la cérémonie 
d’installation de la nouvelle 
Directrice générale de l’Agence 
Nationale de Gestion du 
Microcrédit (ANGEM), Souad 
Bendjemil, a indiqué lundi un 
communiqué du ministère.

La cérémonie d’installation 
s’est déroulée, dimanche au 
siège de l’ANGEM, en présence 
des cadres du ministère de 
tutelle, ajoute la même source.
“La nomination de Mme 
Bendjemil est l’aboutissement 
d’un riche parcours 
professionnel dans les différents 
ministères et administrations 
à l’instar du ministère du 

Tourisme et de l’Artisanat, la 
Direction générale de l’artisanat 
et Sonatrach”, lit-on dans le 
communiqué.
En marge de la cérémonie 
d’installation, M. Oualid 
a donné des instructions 
pour relancer l’ANGEM en 
s’orientant davantage vers 
le financement des artisans, 
conclut la même source.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement 
rural, Mohamed 

Abdelhafid Henni, a ordonné 
une enquête urgente sur la 
hausse injustifiée des prix de la 
viande blanche en Algérie. Cette 
décision intervient suite à une 
augmentation significative au 
cours des dernières 24 heures, 
malgré l’abondance du produit 
sur le marché.
En effet, selon un communiqué 
du ministère de l’Agriculture, le 
ministre a convoqué en urgence 
tous les acteurs de ce secteur, 
y compris l’Office national de 
l’alimentation des animaux 
(ONAB), la Société algérienne de 
régulation des produits agricoles 
(SARPA), l’Établissement 
public économique de la 
réfrigération (FRIGOMEDIT), 

les représentants de la Fédération 
nationale des éleveurs de 
volailles affiliée à l’Union 
nationale des agriculteurs 
algériens (UNPA), ainsi que les 
éleveurs indépendants, et ce en 
présence d’un représentant du 
ministère du Commerce et de la 
Promotion des exportations.
De plus, le ministre Henni a 

exhorté à accélérer la fourniture 
d’intrants (aliments pour 
volailles) aux petits éleveurs en 
échange de la seule autorisation 
sanitaire délivrée par les autorités 
vétérinaires de la wilaya. Ou, 
il a demandé la communication 
des prix minimums sur le 
marché national des aliments 
commercialisés par l’ONAB, 

qui restent constants tout au long 
de l’année. Le prix unitaire du 
poussin chair d’un jour a été fixé 
à 120 dinars algériens.

Libre vente avec suivi
En outre, le ministre de 
l’Agriculture a souligné la vente 
libre avec un système de suivi 
des éleveurs et des coopératives 
d’élevage de viande blanche, 
dont l’objectif est d’augmenter 
la capacité de production en 
approvisionnant le marché avec 
des produits locaux et importés.
Une autre mesure consiste 
à réduire les délais 
d’approvisionnement du marché 
en viande blanche importée, 
la lancement de consultations 
avec les représentants de la 
Fédération nationale des éleveurs 
de volailles en vue d’une 
convention sectorielle visant 

à définir un modèle optimal 
d’organisation et de gestion 
de la filière, et l’objectif est de 
garantir la stabilité des prix sur 
le marché.
Pour conclure, cette enquête 
ministérielle, l’objectif est de 
préserver la stabilité des prix de 
la viande blanche en Algérie, en 
prenant des mesures immédiates 
pour réguler le marché. Les 
initiatives visent à soutenir 
les petits éleveurs, à assurer 
la transparence des prix et à 
encourager la production locale 
pour répondre aux besoins de 
la population. La collaboration 
avec les différentes parties 
prenantes est cruciale pour 
parvenir à des solutions durables 
et équitables dans le secteur de 
l’élevage avicole en Algérie.
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annaBa / tronÇon roUtier ‘’CaP De GarDe - DJnen  el BeY’’

Le wali instruit les entreprises de réaliser le projet 
dans les délais fixés

annaBa / CooPÉration

Le wali Abdelkader Djellaoui, 
reçoit l’ambassadeur du Japon 

en Algérie

annaBa / mUsÉe DU moUDJaHiD

Un vibrant hommage rendu au martyre ‘’Badji Mokhtar’’

Le projet de la nouvelle 
route devant relier le 
Cap de Garde (Ras 

El Hamra) à la plage  Djnen  
El Bey, si cher aux autorités 
locales pour les opportunités 
nombreuses qu'il offre 
dans le cadre de la relance 
du tourisme dans la partie 
littorale ouest d’Annaba, a 
été pris en main par le wali, 
Abdelkader Djellaoui. En 
effet, le wali a inspecté, hier 
le projet, dans le cadre du 
suivi et d'un contrôle continu 

de l'avancement des travaux. 
Le premier responsable 
de l’exécutif a donné les 
orientations nécessaires aux 
entreprises contractantes afin 
de mener à bien le projet 
d'importance touristique et 
ce dans les délais impartis. 
La raison du retard est due 
à la spécificité du relief de 
la région qui se caractérise 
par des endroits rocailleux 
où il a été  difficile de faire 
avancer les travaux, malgré 
l’engagement d’un matériel 
approprié. Pour rappel, lancé 

en 2008 pour s’étendre sur 
une distance de 8 km, le 
projet avait été, rappelons-
le, rapidement gelé à cause 
des restrictions financières 
que connaissait le pays 
en cette période. Réactivé 
en 2018 avec en plus une 
autre rallonge budgétaire 
de quelque 500 millions de 
centimes,  le projet a aussitôt 
été rattrapé par un second gel 
en raison de la pandémie de 
Covid-19. Actuellement c’est 
le wali qui supervise de prés 
les travaux.

Sous la houlette 
du directeur des 
moudjahidine de la 

wilaya d'Annaba, Merabet 
Oussama, une commémoration 
émouvante a eu lieu au 
Musée du Moudjahid de la 
région, à l’occasion du 69ème  
anniversaire de la mort du 
martyre et héros national, 
‘’Badji Mokhtar’’. Organisée 
en collaboration avec la l’APC 
d'Annaba et le musée régional 
du moudjahid, cet évènement 
a réuni diverses personnalités 
locales, des représentants de la 
société civile et des membres 
de la famille révolutionnaire.
La cérémonie a débuté par 
l'écoute de l'hymne national, 
suivi de la récitation de 
la sourate ‘’Fatiha’’ et 
l’observation d'une minute de 
silence. C’est un hommage 
émouvant aux martyrs 
héroïques, y compris ceux de 
la Palestine qui a marqué ces 
moments inoubliables. Les 

participants ont ensuite visité 
la salle du musée, où des 
explications détaillées ont mis 
en lumière les moments forts 
de notre glorieuse révolution.
Une exposition dédiée à la 
vie et au sacrifice du martyr 
‘’Badji Mokhtar’’ a permis 
aux visiteurs de plonger dans 
le récit poignant de cet homme 
d'une valeur exceptionnelle. 
Des panneaux informatifs et 
des artefacts historiques ont 
offert un aperçu détaillé de son 
parcours, rappelant le courage 
et la détermination qui ont 
marqué sa contribution à la 
lutte pour la liberté.
La journée a été enrichie par 
une conférence historique 
animée par le Dr. Mohamed 
Seghir Souissi et le professeur 
Bendjedid Amer. Ces 
éminents orateurs ont éclairé 
l'assistance sur le militantisme 
exemplaire du martyr Badji 
Mokhtar, mettant en avant son 
rôle crucial dans la quête de 
l'indépendance.

Un moment particulièrement 
émouvant a été la participation 
du moudjahid Arbi Mourad, 
neveu du martyr Badji 
Mokhtar. Son témoignage 
vivant a offert des perspectives 
intimes sur la vie du héros, 
évoquant des souvenirs 
personnels et familiaux qui 
ont renforcé le lien entre la 
mémoire collective et la réalité 
individuelle.
L'événement a été honoré 
par la présence de dignitaires 
locaux, dont le chef de la 
daïra d'Annaba par intérim, 
le président de l'Assemblée 
populaire communale 
d'Annaba, et le secrétaire 
de l'organisation des 
moudjahidine, les autorités 
sécuritaires, locales et la société 
civile. La reconnaissance 
officielle de cette 
commémoration a souligné 
l'importance de perpétuer la 
mémoire des héros nationaux 
et de transmettre leur héritage 
aux générations futures. En 

unissant la communauté 
autour de ces célébrations, 
Annaba a réaffirmé son 
attachement envers les idéaux 

pour lesquels Badji Mukhtar a 
sacrifié sa vie, renforçant ainsi 
le tissu social et historique de 
la région.

Sihem Ferdjallah

Sara.Y

Le wali, Abdelkader 
Djellaoui a reçu, hier, 
au siège de la wilaya   

l'ambassadeur du Japon en 
Algérie, Kono Akira, et sa 
délégation qui l'accompagne. 
L’entrevue a constitué 

l'occasion d'évoquer l'état et 
les perspectives des relations 
bilatérales et d'affirmer la 
volonté commune des deux 
parties en vue de les renforcer, 
notamment à travers la 
diversification des domaines 
de partenariat entre les deux 

pays et particulièrement 
la wilaya d’Annaba  et 
la redynamisation des 
mécanismes de coopération 
bilatérale notamment en ce 
qui concerne la recherche 
scientifique et les secteurs de 
l'industrie et du tourisme.

Sihem Ferdjallah



Dans le but d’assurer la qualité de 
vie des citoyens, et en application 
des directives du wali,  Abdelkader 

Djellaoui, , le directeur du commerce, 
Lachkhab Seif Eddine, a présidé une 
réunion de coordination consacrée à 
l’évaluation des dispositions entreprises 
inhérentes à la situation du commerce.
Le premier responsable du commerce 
n’a pas manqué d’exprimer  sa gratitude 
à l’ensemble du personnel de la direction 
du commerce pour leur dévouement et 
engagement ayant contribué au succès 
d’une vaste campagne d’hygiène. 
Signalons que cette campagne, avait ciblé 
le marché central de la ville d’Annaba, en 
collaboration avec divers organismes. 
Les préoccupations citoyennes, telles 
que rapportées par les comités de la 
ville, ont été au cœur des discussions. 
Il est essentiel de prendre en compte les 
besoins et les défis auxquels la population 
locale est confrontée au quotidien. La 
réunion a également examiné le processus 
d’approvisionnement alimentaire, mettant 
l’accent sur des produits essentiels tels 

que le pain ordinaire, le lait, les céréales 
et les légumes.
Le débat a porté également sur la situation 
des marchés de proximité. Ces marchés 
jouent un rôle vital dans la vie quotidienne 
des citoyens, offrant un accès rapide et 
pratique à des produits essentiels. La 
supervision continue de ces marchés 
garantit une offre régulière et diversifiée 
pour répondre aux exigences de la 
population.
En outre, la réunion a mis en lumière 
les progrès des projets en cours dans le 
secteur. Suivre de près ces initiatives est 
impératif pour garantir leur achèvement, 
ce qui contribuera à moyen et long terme  
à renforcer l’infrastructure économique 
locale.
En conclusion, cette réunion de 
coordination a démontré l’engagement 
des autorités locales envers l’amélioration 
constante de la qualité de vie des 
citoyens d’Annaba. En abordant des 
aspects cruciaux tels que la propreté, 
l’approvisionnement alimentaire et le 
suivi des projets pour le bien-être de la 
population.

Les parents d’élèves de l’école 
primaire ‘’Bouamama’’  à la cité 
safsaf,  se plaignent de l’absence 

de ralentisseurs. En effet,  juste en se 
dirigeant vers l’école primaire, ont trouve 
une plaque de signalisation montrant une 
école mais les conducteurs ne respectent 
pas la plaque en question et ne ralentissent. 
Un ralentisseur  est implanté à la sortie 
de l’école mais pas devant la plaque de 
signalisation. De nombreux automobilistes 
se considèrent comme dans un rallye au 
point où ils ne font même plus attention 
au respect des signalisations routières, se 
fortifiant dans  l’excès de vitesse. Ainsi, 

le danger y pèse en permanence sur les 
enfants. «C’est une question de civisme, 
à vrai dire, car il est impossible pour 
les autorités de mettre une surveillance 
derrière chaque automobiliste», disent 
des habitants, qui ne voient pas d’autres 
solutions que de réclamer l’installation de 
ralentisseurs pour dissuader tout chauffard. 
Plusieurs accidents de la circulation sont 
survenus sur cet axe faisant de nombreuses 
victimes.
Une opération qui ne demande pourtant 
pas de fortes dépenses financières. Les 
habitants de la cité lancent un appel au  
P/APC  pour envisager l’implantation de 
nouveaux ralentisseurs. 
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annaBa / ProteCtion CiVile

Le bilan hebdomadaire fait état 
de 547 opérations de secours 

et de sauvetage dont 371 soins  
médicaux

annaBa / sÛretÉ De WilaYa

La police d’Annaba élucide
 un meurtre 

annaBa / CommerCe
Pour une gestion rationnelle des 

marchés et un approvisionnement 
stable des denrées alimentaires

annaBa / ProteCtion roUtiÈre

Les parents d’élèves de l’école 
primaire “Bouamama” exigent

 la pose de ralentisseurs

La direction générale de la protection 
civile de la wilaya d’Annaba a 
publié son bilan hebdomadaire 

couvrant la période du 12 au 18 novembre 
2023. Le bilan en question fait ressortir 
547 opérations de secours et de sauvetage, 
dont 371 soins médicaux, 375 évacuations 
de personnes malades vers divers 
établissements de santé.
En matière d’accidents de la route, 27 
accidents ont été enregistrés, entraînant 
des dégâts corporels à 34 personnes prises 

en charge par les services de la Protection 
Civile. De plus, une intervention a été 
signalée pour un cas de décès, transféré 
au service de la morgue. S’agissant des 
sinistres, les équipes ont maîtrisé 35 
incendies, y compris des incendies dus à des 
courts-circuits électriques et broussaille, 
avec l’évacuation vers l’hôpital d’un 
blessé. Au total, 114 opérations diverses 
ont été menées, dont un blessé et un décès, 
tous deux pris en charge par les services 
médicaux. Les efforts des équipes de 
la Protection Civile ont été fortement 
appréciés par la population d’Annaba.

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité de toutes sortes, 
la Brigade des Crimes Majeurs 

de la Sûreté d’Annaba a pu procéder, le 
16 novembre, après des investigations 
approfondies,    à l’arrestation d’un 
individu âgé de 59 ans, suspecté dans 
une affaire de crime avec préméditation, 
qui a tenté d’induire en erreur la police 
en en sa qualité de lanceur d’alerte. Pour 
rappel, le suspect a été présenté, hier, par 
devant le procureur de la République 
près le tribunal d’Annaba dans l’affaire 
d’assassinat avec préméditation en 
commettant des actes de brutalité en 
brûlant complètement la victime.

S.F

Sara.Y

Sara.Y

Sihem.F
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Sous la supervision de 
la direction générale de 
l’OPGI, et dans le cadre 

du maintien de la propreté 
et d’hygiène des quartiers 
résidentiels et autres lieux 
publics, une vaste opération a 
été entreprise par des équipes 
d’entretien et de maintenance 
de l’OPGI. Cette opération 
a ciblé  plusieurs cités  des 
communes, telles que  
Chetaibi, chef-lieu Annaba et 
Berrahel. Cette intervention 
avait pour objectif, le maintien  
en état  propreté des quartiers 

en question, qui ont fait l’objet 
d’un grand nettoyage, par 
notamment, l’assainissement, 
des canalisations obstruées 
par des débris de toutes sortes, 
accumulés au fil du temps et 
au moment des intempéries. 
Une attention particulière 
a également été portée à la 
réparation des conduites 
d’évacuation des eaux usées 
aux abords des bâtiments. 
Cette intervention vise à 
faciliter l’écoulement des 
eaux usées et préserver l’état 
des lieux pour de  meilleures 
conditions de vie des résidents.

Outre les travaux de 
nettoyage, l’équipe a entrepris 
l’épanchement des caves des 
bâtiments, emplies d’eaux 
stagnantes. Une mesure 
préventive et curative 
visant à éviter d’éventuels 
problèmes d’inondation et à 
l’accumulation des eaux usées, 
préjudiciables à  l’hygiène 
et à la santé publique. La 
réparation des regards et 
avaloirs 
n’a pas été en reste. L’entretien 
de ces points névralgiques du 
réseau d’assainissement a été 
également pris en charge, afin 

de garantir l’écoulement des 
eaux pluviales. 
Cette initiative, bien plus 
qu’une simple opération de 
maintenance, témoigne de 
l’engagement de l’OPGI en 
vue de la préservation de 
l’environnement urbain, en 
préservant la propreté, et 
assurer la fonctionnalité et la 
durabilité des équipements 
d’assainissement. Elle 
contribue à instaurer un 
environnement propre 
au niveau des quartiers 
résidentiels pour un cadre de 
vie urbain acceptable.

annaBa / assainissement UrBain

Diverses interventions pour la préservation de 
plusieurs quartiers résidentiels

Sara.Y

Les habitants de la localité 
‘’Chabia’’, rattachée 
administrativement 

à la commune d’El-Bouni, 
attendent leur part d’habitat 
rural en finir avec  leurs  
habitat précaire. Selon certains 
citoyens, beaucoup d’entre eux 
ont déposé  leur dossier fin 
2006, mais leur demande est 

toujours en attente. Ces derniers 
exigent  une attention de la part 
des autorités concernées, ce qui 
a brisé leur silence pour exiger 
à nouveau un logement décent, 
avec une vie décente, après 18 
ans de souffrance.
L’une des familles a confirmé 
qu’elle avait été menacée 
d’expulsion, car sa maison 
était construite sur des terrains 

appartenant à autrui.
 En conséquence, les habitants 
de ladite localité  ont demandé 
l’intervention du wali, en vue 

de trouver une solution à leur 
pénible situation, soulignant 
que leurs habitations actuelles 
étaient bâties  de manière 
illicite, et qu’ils ne disposaient 
pas de réseau d’égouts, en plus 
du manque de raccordement au 
réseau d’assainissement  et  de 
gaz naturel. Certaines familles 
privées de commodités  
se voient contraintes  de 

rechercher des bonbonnes de 
gaz butane, les payant à prix 
onéreux.
Face à ces souffrances 
persistantes, les habitants 
souhaitent une attention à 
leur égard, pour prendre en 
charge leurs demandes et 
leurs préoccupations, en leur 
attribuant une part résidentielle 
en milieu rural.

annaBa / HaBitat rUral

Les habitants de la localité “Chabia’’ sollicitent des 
logements décents

S.F 

Un acte de violence 
choquant a eu lieu  à 
l’école primaire du 

martyr Terachet Tahar, située 
dans la wilaya de Khenchela. Un 
jeune homme dans la vingtaine, 
déjà connu des services 
judiciaires, a illégalement 

pénétré dans l’enceinte de 
l’établissement armé d’un 
pistolet, semant la terreur parmi 
les enseignants et les élèves.
Un professeur blessé par balle 

dans une école primaire de 
Khenchela

Les faits se sont déroulés dans 

une école primaire tranquille 
située dans la commune de 
Mahmel, à Khenchela. Alors 
qu’il donnait un cours mardi 
dernier, un enseignant est 
violemment agressé à coup 
d’arme à feu par un individu 
ayant pénétré par effraction 

au sein de l’établissement. 
L’agresseur est un jeune homme 
d’une vingtaine d’années connu 
par les services de police. Ce 
dernier a réussi à accéder à 
l’une des salles de classe, après 
avoir échappé à la vigilance des 
gardiens. Une fois à l’intérieur, 

le suspect a sorti une arme 
artisanale et a tiré plusieurs 
coups sur la victime devant 
les yeux ébahis des élèves 
de troisième année primaire. 
L’homme a ensuite pris la 
fuite, avant d’être arrêté par les 
autorités. 

KHenCHela 

Un enseignant se fait tirer dessus sous les yeux 
ébahis de ses élèves

Les opérations continues 
des forces de sécurité 
nationale ont pris pour 

cible les réseaux de trafic de 
drogue et de contrebande, 
aboutissant à la saisie 
d’importantes quantités 
de substances illicites à El 
M’Ghair, Naama, Alger et 
Batna le week-end dernier. 
Au total, 667.365 capsules 
de substances psychotropes, 
364 kg de cannabis, 1,5 kg de 
cocaïne et 1,2 kg d’héroïne ont 
été interceptés. Ces opérations 

ont également conduit à 
l’arrestation de 34 individus, 
dont huit ressortissants 
étrangers.
Ainsi, parmi les saisies 
notables, 70.000 paquets 
de cigarettes étrangères, 
2.608 téléphones portables 
intelligents et la récupération de 
10 véhicules ont été effectuées. 
Une des saisies les plus 
marquantes a été réalisée par 
la police relevant de la sécurité 
d’El M’ghaier, ayant découvert 
une cargaison de substances 

psychotropes dissimulée dans 
un réservoir de carburant.
Ces opérations surviennent 
alors en moins d’une semaine 
après une série de frappes 
dirigées par la police d’Alger et 
Tamanrasset contre des réseaux 
criminels, ayant conduit à 
la confiscation de près d’un 
million et demi de capsules de 
substances psychotropes.
Saisies et arrestations dans 
diverses régions
Dans une publication 
Facebook, la police nationale 

a alors communiqué les 
opérations continues des forces 
de sécurité nationale qui ont 
abouti à l’arrestation de 34 

individus suspects, dont huit 
ressortissants étrangers, et à 
d’importantes saisies dans 
plusieurs régions. 

saisie massiVe :

Un réseau de trafic démantelé dans plusieurs wilayas



L’Ukraine revendique une avancée 
importante près du Dniepr

Poutine participera mercredi au sommet 
virtuel du G20

L’Ukraine a affirmé 
avoir repoussé l’armée 
russe “de 3 à 8 km” en 

profondeur sur la rive gauche du 
Dniepr occupée par l’armée de 
Moscou, première estimation 
chiffrée de l’avancée des troupes 
de Kiev dans cette zone, après 
des mois de contre-offensive 
infructueuse.
“Les chiffres préliminaires 
varient de 3 à 8 km, en fonction 
des spécificités, de la géographie 
et de la topographie de la rive 
gauche”, a indiqué une porte-
parole de l’armée, Natalia 
Goumeniouk, à la télévision 
ukrainienne.
Si cette avancée se confirmait, 
ce serait la plus grosse poussée 

de l’armée ukrainienne face aux 
Russes depuis plusieurs mois.
Natalia Goumeniouk n’a 
toutefois pas indiqué si les 
forces ukrainiennes contrôlaient 

complètement cette zone de la 
région de Kherson (sud) ou si 
l’armée russe s’en était retirée 
face aux assauts des troupes de 
Kiev.

“L’ennemi poursuit ses tirs 
d’artillerie sur la rive droite”, a-t-
elle détaillé, estimant le nombre 
de soldats russes présents dans 
cette zone à “plusieurs dizaines 
de milliers”.
L’AFP n’était pas en mesure de 
confirmer ces affirmations.
Lancée en juin, la contre-
offensive tant attendue par 
Kiev et ses alliés occidentaux a 
échoué, ne permettant à l’armée 
ukrainienne de reprendre qu’une 
poignée de villages dans le sud 
et l’est.
Mais vendredi, Kiev a dit avoir 
pris des positions sur la rive 
gauche du Dniepr, tout en faisant 
état de “violents combats” et 
d’une “forte résistance” russe.

Moscou, de son côté, n’a 
pas évoqué les têtes de pont 
ukrainiennes jusque-là.
Avant cela, le dernier succès 
d’importance revendiqué par 
l’Ukraine dans sa contre-
offensive avait été la reprise du 
village du Robotyné en août, 
dans la région méridionale de 
Zaporijjia.
La prise de positions en 
profondeur sur la rive gauche 
du Dniepr pourrait permettre à 
Kiev de mener un assaut plus 
important dans le sud. Mais 
pour cela, l’Ukraine doit réussir 
à déployer son armée dans 
cette zone difficile d’accès, 
sablonneuse et marécageuse, 
face aux solides défenses russes.

Le président russe Vladimir 
Poutine, qui a boudé la 
rencontre des dirigeants 

du G20 en septembre en Inde, 
participera par visioconférence 
au sommet virtuel du Groupe des 
vingt prévu mercredi, a annoncé 
dimanche la télévision d’Etat 
russe.
“Vladimir Poutine participera au 
sommet virtuel du G20”, a indiqué 
la chaîne de télévision Vesti dans 
un communiqué précisant le 
programme du président russe 
cette semaine.
La chaîne n’a toutefois pas précisé 
sous quel format le dirigeant russe 
y prendrait part.
En septembre, pour la deuxième 

année consécutive, Vladimir 
Poutine n’avait pas répondu 
favorablement à l’invitation de 
représenter physiquement la 
Russie au sommet du G20, alors 
que le dirigeant a été mis au ban 
de la scène internationale pour 
l’assaut de son armée en Ukraine 
en février 2022.
Visé par un mandat d’arrêt de la 
Cour pénale internationale, qui 
l’accuse de crimes de guerre pour 
la déportation d’enfants ukrainiens 
--ce que Moscou nie--, le chef de 
l’Etat russe avait aussi laissé son 
ministre des Affaires étrangères, 
Sergueï Lavrov, le représenter au 
sommet des BRICS en Afrique du 
Sud en août dernier.

Déplacements rares  
Depuis la pandémie de Covid-19, et 
a fortiori depuis le début du conflit 
en Ukraine, Vladimir Poutine ne 
se déplace plus que très rarement 
à l’étranger, comme en Chine en 
octobre, où il a échangé avec Xi 
Jinping, son allié pour contrer ce 
qu’ils présentent ensemble comme 
l’hégémonie américaine.
Début octobre, le président russe 
avait assuré ne pas se rendre 
physiquement aux sommets 
internationaux pour ne pas “causer 
de problèmes” aux organisateurs.
L’Inde, qui organise mercredi le 
sommet virtuel du G20, tient la 
présidence du Groupe des Vingt 
jusqu’à fin novembre.

New Delhi détient des liens 
historiques étroits avec Moscou, 
la Russie restant le plus important 
fournisseur d’armes de l’Inde.

Le G20 est composé de 19 pays 
et de l’Union européenne, qui 
constituent à eux seuls environ 
85% du PIB mondial.

Plus de 30 bébés prématurés 
ont été évacués dimanche 
de l’hôpital al-Chifa, 

le plus grand de la bande de 
Gaza, pour être transférés 
vers l’Egypte au moment où 
Israël “continue à étendre ses 
opérations” contre le Hamas 
avec des combats intenses et des 
bombardements dans le nord du 
territoire palestinien.
Les  bébés prématurés qui 
étaient encore dans l’hôpital 
al-Chifa ont été transportés 
dans une structure installée 
par les Emirats arabes unis à 
Rafah, dans le sud de Gaza, 
pour recevoir “des soins urgents 

dans l’unité de soins intensifs 
néonatals”, a indiqué sur X 
le patron de l’Organisation 
mondiale de la Santé (OMS), 

Tedros Adhanom Ghebreyesus.
“Ces bébés ont beaucoup 
souffert” et ont subi des 
“séquelles importantes”, a 

expliqué à la presse le directeur 
général des hôpitaux de la bande 
de Gaza, Mohammed Zaqout. 
Huit d’entre eux sont morts 
par manque de soins avant leur 
transfert dont deux dimanche 
matin, a-t-il ajouté.
Samedi, le chef de l’OMS 
avait décrit l’hôpital al-Chifa 
comme une “zone de mort” où 
la situation était “désespérée” 
en raison du manque d’eau, 
d’électricité, de médicaments, 
de nourriture et de matériel 
médical.
L’hôpital avait été vidé samedi 
d’une grande partie de ses 
résidents - patients, membres du 

personnel médical, personnes 
déplacées qui y avaient trouvé 
refuge - qui sont partis vers le 
sud du territoire, moins touché 
par la guerre.
L’organisation onusienne 
prépare l’évacuation vers 
d’autres hôpitaux de Gaza des 
291 patients restants, incapables 
de se déplacer sans assistance 
médicale.
Selon l’armée, le complexe 
hospitalier abrite un repaire 
du Hamas, installé notamment 
dans un réseau de tunnels. Le 
mouvement islamiste, qui a 
pris le pouvoir à Gaza en 2007, 
dément ces allégations.
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Gaza 
Des bébés de l’hôpital al-Chifa évacués, 

Israël poursuit ses opérations
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Une antenne-relais partiellement détruite par une frappe 
israélienne

Plusieurs centaines de «gilets jaunes» à Paris pour 
les 5 ans du mouvement

Le roi Abdallah II de Jordanie appelle à un cessez-le-feu 
immédiat à Gaza

BEYROUTH: Une 
frappe israélienne a 
partiellement détruit une 

antenne-relais de l’un des deux 
opérateurs de téléphonie mobile 
au Liban, Alfa, a annoncé la 
société dimanche, entraînant 
l’arrêt de ses services dans 
plusieurs localités du sud du 
pays.
Depuis le début de la guerre 
entre Israël et le Hamas à Gaza, 
déclenchée le 7 octobre après 
une attaque sans précédent du 
mouvement islamiste palestinien 
sur le sol israélien, les échange de 
tirs sont quotidiens entre l’armée 
israélienne et des groupes armés 
alliés du Hamas dans le sud du 
Liban, notamment le Hezbollah 
pro-iranien.
“La centrale principale de 

Mhaibib a été partiellement 
détruite par un bombardement 
israélien”, a déclaré Alfa sur 
le réseau social Instagram, 
entraînant l’arrêt de cinq autres 
centrales qui lui sont reliées.
Le service a été interrompu dans 
l’ensemble des zones alimentées 
par ces centrales, a ajouté 

l’opérateur.
Cette annonce intervient au 
moment où les violences 
transfrontalières s’intensifient, 
l’Agence de presse officielle 
ANI faisant état de “violents 
bombardements” contre 
plusieurs localités dans le sud du 

Liban.
La veille, un raid israélien contre 
la région de Nabatiyeh avait visé 
une usine d’aluminium, dans une 
rare frappe touchant l’intérieur 
du territoire libanais.
Une dizaine d’attaques 
Et dimanche, le Hezbollah a 
revendiqué avoir attaqué une 
dizaine de positions israéliennes 
à la frontière.
Le parti “restera en état d’alerte 
maximale et constamment 
prêt”, a annoncé dimanche le 
numéro deux du Hezbollah, 
cheikh Naïm Qassem, ajoutant 
que la formation continuait 
“d’infliger des pertes” à Israël et 
“l’empêchait d’utiliser toute sa 
force ailleurs”.
Israël, qui a juré d’”anéantir” 
le Hamas, mène une guerre 

meurtrière dans la bande de 
Gaza, faisant craindre un 
embrasement régional.
“Il n’est pas question aujourd’hui 
de parler d’un cessez-le-feu 
sur un front et pas l’autre”, 
avait déclaré samedi un haut 
responsable du parti, Hachem 
Safieddine.
Les échanges de tirs quotidiens 
dans le sud du Liban ont fait 
au moins 90 morts depuis le 
7 octobre, pour la plupart des 
combattants du Hezbollah, mais 
aussi au moins dix civils, selon 
un décompte de l’AFP.
Neuf personnes ont été tuées du 
côté israélien, parmi lesquelles 
six militaires, selon les autorités 
israéliennes.

PARIS : Plusieurs 
centaines de «gilets 
jaunes», 450 selon la 

préfecture de police, ont défilé 
dans les rues de Paris samedi 
après-midi pour marquer le 
cinquième anniversaire du 
mouvement.
Les manifestants se sont 
élancés sous la pluie vers 
14h30 de la place Franz Liszt 
(Xe arrondissement), tissus 
fluo sur les épaules, où des 
tambours résonnaient et des 
manifestants ont brandi une 

banderole «#Destitution» 
devant l’église Saint-Vincent-
de-Paul, a constaté un 
journaliste de l’AFP.
D’autres portaient des 
pancartes «Gilets au bout de 
mes rêves» et chantaient à 
tue-tête «On est là» ou «La 
Macronie c’est dégueulasse».
Dans la matinée, au pied de 
l’Arc de triomphe, ils étaient 
plusieurs dizaines à pulvériser 
sous la pluie de la peinture 
jaune, rapidement stoppés par 
l’intervention de la police.

Huit personnes ont été 
interpellées sans incident, 
selon la préfecture de police 
de Paris.
Les autorités n’attendaient pas 
ce week-end de manifestations 
de l’ampleur de celles d’il y a 
cinq ans, mais plutôt, selon 
une source policière, des 
actions symboliques de la part 
de «gilets jaunes facétieux».
Le mouvement des «gilets 
jaunes», né à l’automne 
2018 contre la politique 
d’Emmanuel Macron et contre 

la vie chère, était peu actif ces 
derniers mois. Il y a un an, 
la manifestation parisienne 

marquant leur quatrième 
anniversaire avait rassemblé 
680 personnes, selon la police.

AMMAN: le roi 
Abdallah de 
Jordanie a exhorté la 

communauté internationale 
à faire pression en faveur 
d’un cessez-le-feu immédiat 
pour éviter une catastrophe 
humanitaire causée par 
l’«horrible guerre» menée 
par Israël contre Gaza.
Il a tenu ces propos lors d’une 
réunion avec la présidente de 
la Commission européenne, 
Ursula von der Leyen, 
pour discuter des mesures 
urgentes face à l’escalade de 
la violence à Gaza.
Le roi Abdallah a souligné 
que les puissances mondiales 

devraient forcer Israël 
à se conformer au droit 
international pour protéger 
les civils et garantir un flux 
d’aide ininterrompu vers la 
bande de Gaza.
Profondément préoccupé par 
la situation, il a critiqué les 
actuelles actions militaires 
d’Israël à Gaza, mettant en 
garde contre le potentiel 
élargissement de la crise à 
l’échelle régionale.
Il a insisté sur la nécessité de 
mettre un terme aux hostilités 
pour favoriser la stabilité 
régionale et a réitéré l’appel 
à un règlement politique de 
la question palestinienne, 

mettant en lumière le rôle 
de l’Union européenne (UE) 
dans l’instauration d’une 
solution à deux États.
Ursula von der Leyen 
a rejeté toute tentative 
de déplacement des 
Palestiniens et elle a mis 
en avant la nécessité de 
préserver le statut historique 
et juridique de Jérusalem. 
Elle a également condamné 
la violence des colons en 
Cisjordanie.
Par ailleurs, elle a salué 
les efforts humanitaires 
de la Jordanie à Gaza, 
reconnaissant le rôle crucial 
de l’hôpital militaire de 

campagne dans l’aide aux 
civils.
Elle a remercié le roi 
Abdallah de ses initiatives 

politiques et a rappelé qu’il 
était important de parvenir à 
la paix grâce à une solution à 
deux États.
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Voyages en afrique :
Belmadi et l’immuable esprit de conquête

en :
Ramiz Zerrouki ou l’éclat du Vert

Dimanche au Mozambique, 
Djamel Belmadi et ses 
troupes ont signé une 

nouvelle victoire en déplacement 
dans une Afrique où les voyages 
sont toujours redoutés. A ce jour, 
le sélectionneur n’a concédé 
qu’un seul revers en “away” 
dans une phase qualification à 
une compétition (CAN/Coupe 
du Monde) ou une rencontre 
amicale jouée en Afrique. C’était 
celui contre le Bénin (1-0) à 
Cotonou alors qu’il faisait ses 
débuts. Remarquable.
Qu’on le précise d’emblée, il 
ne s’agit pas là des rencontres 
disputées dans les “qualifiers” 
avec le format “aller-retour” et 
non les matchs de la CAN où 
dans lesquelles l’EN a joué un 
adversaire de la zone CAF sur 
un autre continent (exemples: le 
Nigéria en Autriche en octobre 
2020 et l’Egypte aux Emirats 
arabes unis récemment).
Les invincibilités du Cameroun 

et du Sénégal démythifiées

Dans le contexte en question, 
les Verts ont passé un total de 
16 tests pour un bilan presque 
parfait. On parle tout de même 
de 11 succès contre 4 nuls et 1 
revers seulement pour 30 buts 
marqués et 8 encaissés. On peut 
aussi noter que la victoire chez les 
Mozambicains était la huitième 
de rang ramenée de l’extérieur 

en Afrique par les camarades de 
Riyad Mahrez qui ont signé 7 
clean sheets sur cette période.
Ce rendu est impressionnant. 
D’autant plus que dans le tableau 
de chasse on retrouve des gros 
morceaux. On peut citer le 
Cameroun battu (0-1) à Japoma 
après avoir été invincible depuis 
1998, le Sénégal qui a abdiqué à 

Dakar (0-1) après plus de 11 ans 
sans défaite, et la Tunisie (0-2) 
qui reste un rival dans la région 
du Maghreb pour l’Algérie. 
Excusez du peu.
Lomé, là où tout a commencé

Tout avait commencé un 
novembre 2018 à Lomé lorsque 
Youcef Belaïli & cie étaient 
partis l’emportant avec brio 4 
buts à 1 contre les camarades 
d’Emmanuel Adebayor. Depuis, 
El-Khadra n’est jamais revenue 
bredouille de ses périples même 
si les sorties en Afrique exposent 
à de nombreuses difficultés: longs 
voyages, climat pesant, terrain 
pas toujours en bon état ou encore 
l’arbitrage maison et tendancieux 
comme ce fut le cas en Zimbabwe 
(2-2) et en Zambie (3-3).
Malgré cela, nos Dz arrivent 
toujours à s’en sortir. Parfois, ça 
manque de contenu comme ce 
fut le cas dimanche à Maputo. 
Cependant, la mentalité de la 
gagne fait toujours qu’ils s’en 
sortent. Et c’est Belmadi qui a 

imprégné cette caractéristique 
qui résiste bien aux désillusions 
et aux coups de moins bien que 
l’équipe nationale a pu traverser 
tout du long.
Matchs à l’extérieur dans la zone 

CAF sous Belmadi:
Gambie – Algérie 0-0
Bénin – Algérie 1-0
Togo – Algérie 1-4
Botswana – Algérie 0-1
Zimbabwe – Algérie 2-2
Zambie – Algérie 3-3
Tunisie – Algérie 0-2
Burkina Faso – Algérie 1-1
Niger – Algérie 0-4
Djibouti – Algérie 0-4
Cameroun – Algérie 0-1
Tanzanie – Algérie 0-2
Niger – Algérie 0-1
Ouganda – Algérie 1-2
Sénégal – Algérie 0-1
Mozambique – Algérie 0-2
Bilan: 11 victoires, 4 nuls et 1 
défaite
Buts marqués: 30
Buts encaissés: 08

Dans la continuité de 
ce qu’il montre avec 
Feynoord Rotterdam 

(Eredivisie/Pays-Bas) depuis 
quelques semaines, Ramiz 
Zerrouki paraît plus libéré et 
séduisant avec la sélection. 
Tendance confirmée ce 
dimanche au Mozambique avec 
le break pour sécuriser le succès 
(0-2) quasi-inouï de l’Algérie. 
Le milieu de terrain est 
clairement en train de franchir 
un cap.

Plus présent dans l’impact 
offensif et disponible sur les 
phases offensives, Zerrouki 
a montré, pour les derniers 
réticents, qu’il mérite de 
jouer en équipe nationale. On 
pourrait penser qu’il n’est pas 
assez africanisé et qu’il est 
trop académique. Cependant, 
il s’avère que ses qualités 
footballistiques peuvent 
lui permettre de compenser 
certaines faiblesse. Surtout 
quand il parvient à emmagasiner 

la confiance comme cela se 
passe depuis un bout de temps.

Football intellectuel 
Buteur contre le Cap Vert (5-1) 
en amical en octobre dernier, il 
a récidivé en officiel en marge 
du rassemblement de novembre. 
Et cette fois, sa réalisation est 
importante. En plus de sceller 
une victoire précieuse dans 
les éliminatoires de la Coupe 
du Monde 2026, elle illustrait 
l’intelligence du jeu de l’ancien 
sociétaire du FC Twente. Dès 

que Mohamed El Amine Amoura 
a chipé le ballon, Zerrouki s’est 
projeté dans l’intervalle alors 
qu’il était dans le milieu de 
terrain et qu’un autre à sa place 
aurait peut-être préférer assurer 
les arrières. Le dépassement de 
fonction qui caractérise l’école 
néerlandaise était là. Mais ce 
n’était pas tout.
Sachant qu’il était entré 6 
minutes plus tôt, il a trouvé la 
lucidité pour nous gratifier d’une 
finition clinique. D’ailleurs, on 

peut relever que sans lui dans le 
onze de départ, le déséquilibre 
était manifeste dans le secteur 
médian. Ce n’est pas pour 
dévaloriser les efforts de Nabil 
Bentaleb et Sofiane Feghouli. 
Mais force est de reconnaître 
que Zerrouki, qui a été costaud 
contre les Somaliens trois jours 
plutôt jouant toute la partie au 
stade Nelson Mandela de Baraki 
(Alger), est peut-être devenu 
définitivement un indispensable 
du onze.



Sport International 13

FC Barcelone :
L’idée saugrenue de la direction pour remplacer Gavi

Benjamin Mendy porte plainte contre Manchester City

Neymar, les terribles accusations

Le FC Barcelone a déjà 
une première idée pour 
couvrir l’absence de 

Gavi, qui devrait être out pour 
le restant de la saison.
« Les examens réalisés sur le 
joueur de l’équipe première 
Gavi ont confirmé une rupture 
complète du ligament croisé 
antérieur du genou droit et 
une blessure associée au 
ménisque externe. Il subira un 
traitement chirurgical dans les 
prochains jours ». Ce lundi, 
le verdict est tombé. Gavi va 
manquer tout le restant de la 
saison suite à sa blessure en 
sélection, lors du duel entre 
l’Espagne et la Géorgie. Les 
pires présages se sont donc 
confirmés, et la question 
qui se pose maintenant est : 
comment le remplacer ?
Comme expliqué par la presse 
catalane, le Barça n’aura 

pas droit à un joker médical, 
puisque l’Espagne a mis fin 
à cette règle. Il faudra donc 
attendre janvier. De plus, le 
club ne pourra allouer que 
80% du salaire de Gavi au 
joueur potentiellement recruté 
à cause du fair-play financier 
de la Liga, ce qui représente 
environ 2,8 millions d’euros à 
l’année. Pas de quoi attirer un 
cador, vous l’aurez compris…

Une option maison
Comme l’indique le quotidien 
Sport, il y a déjà un candidat 
en tête de liste pour remplacer 
le milieu de terrain andalou. 
Le journal indique ainsi 
que l’option qui prend de la 
force en ce moment est celle 
de Pablo Torre. Le milieu 
de terrain, actuellement 
prêté à Girona, serait ainsi 
rappelé et prendrait la place 
de l’international tricolore. 

Surtout que le club pensait 
déjà à couper son prêt, lui 
qui n’a joué que 119 minutes 
avec le leader de la Liga cette 
saison.
Il serait donc une option à coût 
zéro pour remplacer Gavi, 
numériquement du moins, 
puisqu’il semble compliqué 
de l’imaginer s’emparer d’une 
place de titulaire directement. 
Là, des joueurs comme Fermin 
Lopez pourraient avoir une 
carte intéressante à jouer. Il 
faut cependant signaler que 
s’il n’a pratiquement pas joué 
à Girona, il a tout de même 
brillé en sélection, avec 2 buts 
et 2 passes décisives sur les 4 
matchs joués avec les Espoirs 
espagnols. Et au Barça, 
beaucoup sont convaincus 
que Pablo Torre a un avenir 
brillant à Barcelone…

Revenu au football après 
plus de deux ans à batailler 
dans le cadre d’une affaire 

d’agression sexuelle, le latéral 
gauche Benjamin Mendy n’en 
a pas terminé avec son passé 
anglais. Il se bat aujourd’hui 
contre son ancien employeur.
Benjamin Mendy a repris le cours 
de sa carrière de footballeur le 
19 juillet dernier lorsque Lorient 
a officialisé son arrivée en 
Bretagne, à la surprise générale. 
Depuis, le latéral gauche a 
disputé trois petits bouts de match 
avec les Merlus contre Monaco, 
Nantes et Montpellier. 82 minutes 
de jeu et puis plus rien. Mais 
pour Mendy, l’essentiel est déjà 
assuré, à savoir pouvoir rejouer 

au football de haut niveau.
Absent des terrains entre le 15 
août 2021 et le 17 septembre 2023, 
le natif de Longjumeau avait été 
reconnu non coupable de viol, 
tentative de viol et agression sur 

sept femmes entre octobre 2018 
et août 2021 devant le tribunal de 
Chester. Un soulagement pour lui. 
Et aujourd’hui, ce dernier compte 
se faire justice. Skysports nous 
apprend que le Français a déposé 

une plainte réclamant « plusieurs 
millions de livres sterling » contre 
Manchester City pour salaires 
impayés. Une information 
confirmée au média anglais par le 
représentant juridique du joueur.
City n’a plus payé Mendy entre 

septembre 2021 et juin 2023
« Nick De Marco KC (mandaté 
par Laffer Abogados (Madrid)) 
représente l’ancien joueur de 
Manchester City Benjamin 
Mendy dans le cadre d’une 
réclamation de plusieurs 
millions de livres sterling pour 
des déductions salariales non 
autorisées. Manchester City FC 
n’a pas versé de salaire à M. 
Mendy à partir de septembre 
2021, à la suite de l’inculpation 

de M. Mendy pour diverses 
infractions dont il a été acquitté 
par la suite, jusqu’à la fin de son 
contrat en juin 2023. La demande 
sera soumise à un tribunal du 
travail. »
Pour rappel, Benjamin Mendy 
touchait un salaire d’environ 400 
000€ par mois chez les Skyblues. 
En août dernier, le clan du Français 
avait déjà sollicité Manchester 
City pour le versement de ses 
salaires impayés. À l’époque, il 
réclamait environ 11,5 M€. La 
somme réclamée par le défenseur 
a-t-elle augmenté ? L’avenir nous 
le dira, mais le voilà sans doute 
reparti pour un long feuilleton 
juridique.

La femme qui réclame 368 
000 euros à Neymar pour 
travail dissimulé a raconté 

le calvaire vécu en travaillant 
pour le Brésilien.
Neymar est de nouveau dans 
l’œil du cyclone. Conséquence 
des accusations d’une ancienne 
employée qui travaillait dans 
sa maison de Bougival. Cette 
dernière, Brésilienne mère de 
quatre enfants, a assigné l’ancien 
joueur du PSG aux prud’hommes 
et lui réclame 368.000 euros pour 
travail dissimulé. Elle avait été 
renvoyée à l’automne dernier 
alors qu’elle était enceinte de 
son quatrième enfant et a fait le 
récit de son licenciement dans les 
colonnes de la presse brésilienne.
« La secrétaire m’a appelée et 
m’a dit : ‘Voici votre salaire, 
vous n’avez plus besoin de venir, 
réglez votre vie privée’. Ils m’ont 
dit d’aller chercher mon argent 
auprès de l’agent de sécurité à 
l’entrée principale. Je me suis 

retrouvée sans aucun soutien. 
On m’a même coupé l’électricité 
pendant une semaine », a-t-elle 
ainsi expliqué.
La jeune femme était arrivée 
avec sa famille du Brésil à Paris 
en 2018 pour travailler chez les 
Neymar. « J’étais chargé de faire 
le ménage, de faire le lit, tout ce 
qui concerne le nettoyage de la 
maison. À leur demande, pendant 
que la maison tournait, je devais 
aider ceux qui en avaient besoin. 
J’ai fait les ongles de la mère de 
son fils (Carol Dantas). Une fois, 
je nettoyais le gymnase et on m’a 
demandé de m’arrêter pour faire 
les ongles de Bruna (Biancardi) 
», a-t-elle poursuivi, ajoutant: 
« Le week-end, je travaillais 
toute la nuit. Comme je devais 
rentrer tôt le lendemain matin, je 
dormais sur place. Mais je n’ai 
jamais reçu de prime de nuit. J’ai 
fait mes heures comme ils me 
l’ont demandé. »

Mardi 21 Novembre 2023



Mardi 21 Novembre 2023

15High-TechSeybouSe Times

Zoom sur la fonctionnalité pCloud Encryption

Ils inventent des lunettes anti-moustiques et anti-poux

Incontestable leader des ser-
vices de stockage en ligne sé-
curisés, pCloud est parvenu à 

séduire près de 19 millions d’uti-
lisateurs à l’échelle mondiale. 
L’entreprise compte bien conqué-
rir les derniers réfractaires grâce à 
la fonctionnalité pCloud Encryp-
tion, petit bijou du chiffrement de 
données.
Peut-être faites-vous déjà partie 
des inconditionnels de la solu-
tion de stockage pCloud. Mais 
connaissez-vous pCloud Encryp-
tion ? Cette fonctionnalité axée 
sur la cybersécurité et la confi-
dentialité apporte une couche de 
sécurité supplémentaire pour pro-
téger vos fichiers. Découvrez ses 
atouts et ses limites pour l’utiliser 
à bon escient !
Qu’est-ce que pCloud Encryption 
et quels sont ses usages ?
Comme dit précédemment, 
pCloud Encryption est une fonc-
tionnalité de cryptage fournie par 
la société basée en Suisse. Sa spé-
cificité est d’offrir un chiffrement 
côté client (client-side encryp-
tion), ce qui signifie que les don-
nées et fichiers sont chiffrés sur 
votre appareil avant même d’être 
transférés sur le serveur cloud.
Ce n’est pas un hasard si pCloud 
a opté pour ce dispositif : le chif-
frement côté client repose sur 
une architecture à connaissance 
nulle, qui est l’une des méthodes 
de cryptage les plus sécurisées, 
puisqu’aucun tiers, y compris le 
fournisseur, ne peut accéder aux 
données de l’utilisateur. Ce der-
nier est le seul à pouvoir déver-
rouiller le chiffrement à l’aide 
d›une Crypto Pass (la clé qu’il a 
lui-même configurée) afin d’ac-
céder à ses fichiers.
Si vous utilisez déjà pCloud, vous 
pouvez activer Encryption depuis 

votre espace client, en cliquant 
sur l’onglet Crypto. Vous béné-
ficierez d’un essai gratuit de 14 
jours. Le cas échéant, vous pou-
vez directement souscrire l’offre 
pCloud Encryption Lifetime, 
incluant le stockage en ligne et 
la fonctionnalité de chiffrement. 
Le tarif de cette fonctionna-
lité s›élève à 150 euros pour un 
stockage et une sécurité «à vie» 
(grâce à une réduction de 34%).
Une enclave sécurisée au sein de 
pCloud
Encyption est une brique fonc-
tionnelle destinée à renforcer la 
sécurité de pCloud. Selon ses 
créateurs, elle rend votre espace 
de stockage impossible à pirater. 
Pour preuve de sa bonne foi, l’en-
treprise n’a pas hésité à lancer un 
hackathon à l’occasion du lance-
ment de sa fonctionnalité de cryp-
tage, promettant une récompense 
de 100 000 dollars à quiconque 
réussirait à la déchiffrer. Et à ce 
jour, personne n’y est parvenu…
Pourquoi utiliser pCloud Encryp-
tion ?
Grâce à ses caractéristiques, En-
cryption répond aussi bien aux 
attentes des particuliers qui sou-
haitent protéger leur vie privée 
qu’à celles des entreprises ayant 
de hautes exigences en matière de 
sécurité et de confidentialité des 
données.
Pour les particuliers : une protec-
tion de la vie privée renforcée
Vous redoutez de stocker vos 
informations personnelles sur 
les clouds collaboratifs, comme 
Google Drive ou iCloud ? pCloud 
Encryption est fait pour vous. En 
créant un dossier de stockage 
crypté, vous pourrez archiver en 
toute sécurité vos documents pri-
vés, comme vos analyses médi-
cales et vos relevés bancaires. 

Bien sûr, il est également pos-
sible d’y ranger les accès à vos 
comptes administratifs (mots de 
passe) et vos photos.
Pour les entreprises : une solu-
tion de stockage et de partage des 
données hautement sécurisée
À ses origines, Encryption a été 
créé par pCloud dans le but de 
cibler le marché des entreprises 
et plus spécifiquement des PME/
PMI, plus vulnérables aux risques 
de fuite ou de vol des données. 
Selon le récent rapport du cabinet 
Asterès, 90 % des cyberattaques 
en 2022 ont touché des PME, soit 
9 fois plus que les organisations 
publiques.
Encryption chiffre les documents 
professionnels les plus sensibles 
avant leur transfert : comptes de 
résultats, plans stratégiques, bre-
vets, fichiers clients et fournis-
seurs etc. Mais ce n’est pas tout 
: il permet de piloter les usages 
collaboratifs en toute sécurité. Et 
tout ça grâce à la gestion des ac-
cès par groupes d’utilisateurs ou 
encore les restrictions de modi-
fication et suppression des docu-
ments.
Comment fonctionne pCloud En-
cryption ?
pCloud Encryption : l›expert du 
chiffrement
pcloud Encryption utilise des 
normes de chiffrement de niveau 
militaire. La sécurité des accès 
est garantie par deux types de 
cryptages :
4096-bit RSA : le chiffrement 
RSA est le procédé de cryptage 
asymétrique le plus couramment 
utilisé pour le transfert de don-
nées sensibles en ligne. Il associe 
deux clés : une clé publique (pour 
le chiffrement) et une clé privée 
(pour le décryptage). La force de 
sécurité est corrélée à la longueur 

de clé. Ainsi, les clés 4096 bits 
garantissent une protection décu-
plée par rapport aux clés 2048 
bits. C’est un peu comme si vous 
verrouilliez votre porte d’entrée 
avec une serrure 5 points au lieu 
d’une simple targette.
256-bit AES : cet algorithme de 
cryptage symétrique (la même 
clé est utilisée pour le chiffrage 
et le déchiffrage des fichiers) est 
la norme de chiffrement utilisée 
par la plupart des organisations 
gouvernementales. Réputée in-
violable, elle offre le plus grand 
nombre de combinaisons pos-
sibles, dépassant largement la 
puissance de calcul des ordina-
teurs les plus perfectionnés.
Les limites de pCloud Encryption
C’est un peu le bémol de la forte-
resse érigée par pCloud Encryp-
tion. Étant donné que vous êtes 
le seul à pouvoir interpréter les 
fichiers chiffrés à l’aide de votre 
clé personnelle, le serveur ne 
pourra pas afficher les extensions 
de fichiers, vignettes photos et 
autres aperçus relatifs aux conte-
nus. Pour la même raison, vous 
ne pourrez pas lire les vidéos à 

l’aide d’un player ou décompres-
ser une archive depuis le cloud. 
Autrement dit, il vous faudra 
vous munir de patience pour re-
trouver vos fichiers… et pouvoir 
vous en servir.
En tant qu’utilisateur averti, vous 
le savez peut-être déjà : pCloud 
est accessible via webDAV. 
Cette extension http permet de 
se connecter à un serveur donné 
pour gérer des contenus à dis-
tance, sans passer par une inter-
face en ligne ou une application 
tierce. Malheureusement, web-
DAV n’est pas pris en charge par 
Encryption. Vous devrez donc 
passer par la plateforme et vous 
identifier pour accéder à votre 
compte et uploader vos fichiers.
En résumé, si vous recherchez 
une solution de stockage fiable 
qui intègre un chiffrement côté 
client ultra sécurisé, pCloud En-
cryption répondra à vos attentes... 
à condition de revoir à la baisse 
vos exigences en termes de flexi-
bilité.

Des lunettes aux superpouvoirs 
contre les super casse-pieds que 
sont les moustiques et les poux. 
Deux Rémois, Didier Janot et 
Antoine Quinzin, ont développé 
le concept Aloha, plus qu’une 
technologie ou un savoir-faire, 
c’est une innovation qu’ils ont 
brevetée. « Une bonne idée issue 
d’une réflexion futile à l’origine 
et qui a fait sourire dans la pro-
fession », confie Didier Janot.
C’est au contact du monde de la 
chimie que les cofondateurs de 
15-1 Diffusion – société basée 
à Lyon, spécialisée et reconnue 
dans le licensing de marques 
prestigieuses dans l’optique – 
ont développé leur concept. Ils 

utilisent des matériaux à base de 
produits naturels dans lesquels « 
ils ont microcapsulé des répul-
sifs, naturels pour les poux, les 
moustiques. » La microencap-
sulation ? Un procédé qui existe 
depuis longtemps, et permet de 
conserver, dans des « capsules 
hermétique à l’oxygène, la pro-
priété intacte, l’intégrité du pro-
duit que l’on met à l’intérieur », 
explique le quinquagénaire.
Bientôt des projets dans le luxe
« Quand on fait des lunettes avec 
ces matériaux et qu’elles sont 
portées, il y a une diffusion des 
produits autour de la matière et 
ça protège, ça crée une barrière 
», poursuit Didier Janot. Pour les 

deux entrepreneurs, « le champ 
d’application de ce brevet est 
sans limite ». Car ils se sont 
aperçus que leur procédé se met 
« sur n’importe quel support : un 
tissu, du bois, du cuir, etc. » Bref, 
la possibilité de créer une coque 
de téléphone ou des poignées 
de portes pour qu’elles soient 
antimicrobiennes.Les deux co-
fondateurs de 15-1 Diffusion 
imaginent déjà d’autres inno-
vations. Tenues secrètes, elles 
concernent les produits de luxe 
dans des matériaux nobles mais 
aussi l’industrie pour apporter de 
nouvelles fonctionnalités à des 
matériaux solides, textiles, pein-
tures ou gels. Ainsi, ils projettent 

« d’ouvrir à Reims un laboratoire 
de recherche et de design sur leur 
découverte et ses déclinaisons ».
Première livraison de lunettes 
début 2024
Didier Janot l’assure : « On 
fait du sur-mesure » tant sur la 

concentration des principes actifs 

que sur la matière. Et annonce : 

« On est capable aujourd’hui de 
faire de la microencapsulation 

sur un fil. » Il imagine ainsi « une 
toile de tente antimoustique, un 

matelas anti-punaises de lit ».

Leur innovation et leurs lunettes 

augmentées par microencapsu-

lation ont été présentées pour la 

première fois en septembre au 

Salon mondial de l’optique et 

tout dernièrement au Salon du 

Made in France. Les premières 

livraisons de leurs lunettes ma-

giques sont prévues début 2024.
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Consommer 
régulièrement du jus 
de betterave apporte 

une foule de nutriments pour 
l’organisme. Les bienfaits 
sont nombreux, allant de 
la diminution de la tension 
artérielle, à la prévention de 
l’anémie ou du cancer, jusqu’au 
maintien d’une bonne santé 
cardiovasculaire et cérébrale 
en passant par une réduction 
de l’inflammation. Comment et 
quand boire du jus de betterave ? 
Les betteraves sont des 
légumes avec un excellent 
profil nutritionnel, qui aident à 
diminuer la tension artérielle, 
réduire l’inflammation, et 
améliorer notamment les 
performances sportives. 
Les consommer sous forme 
de jus permet de bénéficier 
des nutriments qui seraient 
détruits par la cuisson.
Pourquoi boire régulièrement 

du jus de betterave ?
Boire régulièrement du jus de 
betterave peut aider à prévenir 
certaines carences. D’après 
Medical News Today, un 
petit verre de jus de betterave 
biologique contient 29 calories, 
aucun gras, ainsi que 0,42 g de 
protéines, 7,50 g de glucides, 
5,42 g de sucre, et 0,40 g de fibres.

Des vitamines et minéraux 
essentiels

Les betteraves sont une source 
d’antioxydants, de vitamines et 
de minéraux essentiels. Elles 
contiennent les vitamines A, B6, 
B9, et C, du calcium, du fer, du 
magnésium, du manganèse, du 
phosphore, du cuivre, du zinc, 
des bêtalaïnes, et des nitrates.
La betterave, comme la laitue, 
les épinards et le céleri, possède 
de grandes quantités de nitrate 
organique, composé peut-être 
transformé en oxyde nitrique 
par les bactéries du microbiote 
de la bouche. La transformation 
de ce composé aiderait à 
maintenir des vaisseaux 
sanguins et un cerveau en bonne 
santé, indiquent des chercheurs 
dans un communiqué (source 
1). Ceux-ci ont publié une 
nouvelle étude, parue en ligne 
le 5 mars 2021 dans la revue 
Redox Biology (source 2) 
où ils affirment que le fait de 
boire du jus de betterave aide à 
vieillir en bonne santé, par les 
phénomènes décrits ci-dessus.

Jus de betterave : une 
bonne santé cérébrale et 

cardiovasculaire
Pour l’étude, 26 personnes âgées 
de 70 à 80 ans en bonne santé 

ont participé à deux périodes 
de supplémentation, de dix 
jours chacune. Durant les dix 
premiers jours, les participants 
ont bu du jus de betterave titré 
à 750 mg de nitrates par jour, 
tandis que durant les dix jours 
suivants, ils ont consommé 
un jus de betterave dit « 
placebo », appauvri en nitrates.
Verdict : la consommation de 
jus de betterave (« normal », 
c’est-à-dire non appauvri en 
nitrate) a été associée à des 
niveaux plus élevés de bactéries 
buccales en lien avec une bonne 
santé cérébrale et vasculaire. À 
l’inverse, des niveaux inférieurs 
de ces bactéries ont été liés 
à l’apparition de maladies et 
d’inflammation. La pression 
artérielle systolique a chuté de 
cinq millimètres de mercure 
(mmHg) après consommation 
de jus de betterave.
Les aliments riches en nitrate 

ralentissent les effets du 
vieillissement

« Nos résultats suggèrent que 
l’ajout d’aliments riches en 
nitrates à l’alimentation - dans 
ce cas via le jus de betterave 
- pendant seulement dix 
jours peut considérablement 
modifier le microbiome oral 
pour le mieux », s’est félicité 
Anni Vanhatalo, coauteur 
de l’étude. « Le maintien à 
long terme de ce microbiote 
buccal sain pourrait ralentir 
les changements vasculaires et 
cognitifs négatifs associés au 
vieillissement », a-t-il ajouté. Il 
n’est pas exclu que des bénéfices 
comparables se retrouvent 
lors de la consommation 
d’autres légumes riches en 
nitrates (radis, céleri, épinards, 
laitue…), mais d’autres 
études devront le confirmer.

Toutes les autres vertus du 
jus de betterave pour la santé
Le jus de betterave possède de 

nombreux bienfaits pour la santé.
Une aide pour lutter contre 
l’hypertension artérielle
De plus en plus de recherches 
suggèrent que la betterave 
peut aider à baisser la tension 
artérielle d’une personne, grâce 
aux nitrates qu’elle contient. Ce 
composé dilate les vaisseaux 
sanguins, ce qui améliore 
la circulation et diminue la 
tension artérielle globale. 
Cependant, les personnes qui 
prennent déjà des médicaments 
pour baisser leur tension 
artérielle peuvent ne pas 
remarquer les mêmes bienfaits.
Un effet sur l’inflammation
Le jus de betterave contient des 
composés anti-inflammatoires 
appelés bêtalaïnes. Selon une 
étude réalisée en 2015, les 
bêtalaïnes inhibent des voies 
de signalisation spécifiques qui 
jouent un rôle dans les maladies 
inflammatoires. Dans certains 
cas, ce composé aiderait à 
réduire l’activité d’une enzyme 
inflammatoire de 32 %.
Une aide en cas de constipation
En cas de constipation, la 
betterave rouge fait partie 
des meilleurs aliments à 
consommer. Son effet laxatif 
est sans précédent. Les 
fibres alimentaires qu’elle 
contient, principalement 
solubles, stimulent la paresse 
intestinale et facilitent la 
digestion des aliments.
Une source de fer pour 
prévenir l’anémie
Les betteraves sont riches en 
fer, un composant essentiel des 
globules rouges. Sans fer, le 
sang d’une personne anémiée 
n’arrive pas à transporter 
l’oxygène dans le corps. Une 
consommation régulière de jus 
de betterave contribue ainsi 
à la prévention de l’anémie.
Une action détoxifiante 
pour le foie et la peau

Le jus de betterave contient des 
antioxydants, de la vitamine 
A, de la vitamine B6 et du fer. 
Ces composés aident à protéger 
le foie contre l’inflammation 
et le stress oxydatif tout en 
améliorant sa capacité à 
éliminer les toxines du corps.
Il pourrait aider à 
prévenir le cancer
Les betteraves tirent leur 
couleur violette des bêtalaïnes, 
qui sont des antioxydants 
hydrosolubles. Selon une 
étude de 2016, les bêtalaïnes 
ont des capacités chimio-
préventives contre certaines 
lignées de cellules cancéreuses. 
Les bêtalaïnes seraient des 
piégeurs de radicaux libres qui 
aident à trouver et à détruire les 
cellules instables dans le corps.
Des bienfaits pour 
la pratique du sport
Certains composés contenus 
dans le jus de betterave, 
comme les nitrates et les 
bêtalaïnes, peuvent améliorer 
la performance sportive. 
Selon une étude réalisée en 
2017, les nitrates peuvent 
améliorer l’efficacité 
sportive d’une personne en 
augmentant le flux sanguin et 
l’oxygène vers les muscles.
Comment faire une cure de 

jus de betterave ?
« Pour faire une cure de jus 
de betterave, il faut mixer le 
légume en entier : commencez 
par mixer la betterave, puis les 
racines et les feuilles », conseille 
Shana Sarfati, thérapeute, 
naturopathe et nutritionniste 
à Paris et à Charenton-le-
Pont. « Pour avoir une saveur 
plus variée et plaisante, vous 
pouvez y rajouter de la carotte, 
du céleri, du concombre ou 
du gingembre. Et pour tirer 
le meilleur parti des bienfaits 
du jus, il est recommandé de 
le préparer quotidiennement 
et de le consommer dans 
les 24 heures qui suivent sa 
préparation », indique-t-elle.
Combien de temps ?
La durée d’une cure de jus de 
betterave peut varier en fonction 
des objectifs de chacun.e. 
« Il est recommandé de 
commencer par boire un verre 
de jus de betterave pendant 
une semaine et d’observer 
comment votre corps réagit 
», conseille la naturopathe. 
« Si vous vous sentez bien, 
vous pouvez prolonger la cure 
jusqu’à deux semaines. Si vous 
ressentez des effets indésirables 
ou des troubles digestifs, 

il est préférable de réduire 
la quantité consommée ».
Peut-on en boire tous les jours ?
« Il est recommandé de boire 
environ 250 à 500 ml de jus de 
betterave par jour, mais il est 
important de noter que le jus 
de betterave est très concentré 
et peut avoir des effets sur la 
digestion et la coloration de 
l’urine. Il est donc préférable de 
le consommer avec modération 
et de surveiller votre corps 
pour tout signe d’inconfort 
», indique Shana Sarfati.
Quand le boire ?
« Cela dépend de vos préférences 
personnelles. Certaines 
personnes préfèrent le boire 
le matin à jeun pour profiter 
de ses bienfaits détoxifiants et 
pour stimuler leur énergie et 
leur métabolisme, tandis que 
d’autres le consomment avant 
l’exercice pour améliorer leurs 
performances ou 30 minutes 
avant un repas. Essayez de le 
boire à différents moments 
de la journée et observez 
comment votre corps réagit ».

Jus de betterave : existe-t-il 
des contre-indications ?

Le jus de betterave peut avoir 
des contre-indications sur notre 
santé : si vous êtes diabétique, 
souffrez d’infections urinaires 
ou suivez un rééquilibrage 
alimentaire particulier. Une 
mise en garde est également 
nécessaire pour les personnes 
souffrant d’hypotension, et 
celles à risque de calculs rénaux. 
« De plus, si vous ressentez des 
effets indésirables pendant la 
cure, arrêtez-la immédiatement 
», recommande Shana Sarfati.
Dans tous les cas, il est 
préférable de consulter un.e 
professionnel.le de santé avant 
de consommer cet aliment ou 
avant de commencer toute cure. 
« Sans oublier que cette cure 
doit être accompagnée d’une 
alimentation saine, variée et 
équilibrée », ajoute-t-elle.
Faut-il consommer la 
betterave crue ou cuite ?
« Il est préférable de la 
consommer crue ou légèrement 
cuite pour préserver ses 
nutriments. La cuisson 
excessive peut réduire la 
teneur en vitamines et en 
antioxydants. Assurez-vous 
de la laver soigneusement 
pour éliminer toute saleté ou 
résidu avant de la consommer 
», indique la naturopathe.

Quels sont les bienfaits santé du jus de betterave ?
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Oups, votre frigo est vide 
et vous n’avez vraiment 
pas le temps d’aller 

faire les courses ? Laurent 
Mariotte a la recette qu’il vous 
faut : vous n’aurez besoin que 
de 3 ingrédients qui se trouvent 
déjà probablement dans votre 
cuisine.
Il suffit de très peu de choses 
pour se régaler ! La preuve 
avec cette recette de spaghettis 
de fonds de placard proposée 
par Laurent Mariotte sur Petits 
plats en équilibre, une émission 
diffusée par TF1. Pour la réaliser, 
vous n’aurez besoin que de trois 
ingrédients de base en cuisine… 
Et pourtant, ces spaghettis ne 
manquent pas de gourmandise !
Dans cette recette, Laurent 
Mariotte revisite un plat 
traditionnel de la cuisine 
italienne : les pasta al limone. 
Un plat classique en Italie, qui 
semble beaucoup plus original 
pour les palais français, moins 
habitués à retrouver une note 
acidulée dans leurs plats de 
pâtes. Cette adaptation avec 
peu d’ingrédients est l’occasion 

parfaite de goûter à un plat 
incontournable chez nos voisins 
italiens. Alors place à la recette !
Les ingrédients pour réaliser 
les pâtes au citron de Laurent 
Mariotte
Voici les quantités nécessaires 
pour régaler 4 personnes.
400 g de spaghettis, tagliatelles 
ou linguine
2 citrons jaunes non traités
2 gousses d’ail
4 cas d’huile d’olive

Sel, poivre
Les étapes pour réaliser les pâtes 
au citron de Laurent Mariotte
Pour cette recette, vous aurez 
besoin d’un saladier, d’un 
zesteur, d’un presse-agrumes 
et d’un fouet pour préparer la 
sauce ainsi que d’une casserole 
pour la cuisson des pâtes.
Faites cuire les pâtes al dente 
dans 3 à 4 litres d’eau salée en 
ébullition, selon les indications 
du paquet.

Dans le saladier de service, 
râpez le zeste des citrons. Pelez 
et râpez l’ail finement, sa texture 
doit se rapprocher d’une purée. 
Mélangez la purée d’ail avec 
l’huile d’olive puis ajoutez 
le jus des citrons par-dessus. 
Mélangez bien à l’aide du fouet.
Prélevez environ trois bonnes 
cuillères à soupe d’eau de 
cuisson des pâtes, ajoutez-
les et mélangez bien. En plus 

d’allonger la sauce, l’eau de 

cuisson permet de faire une 

liaison.

Égouttez les pâtes et mélangez-

les à la sauce. Repassez le tout 

dans la casserole des pâtes pour 

bien les enrober de sauce.

Servez dans des assiettes creuses 

pour conserver la chaleur et 
terminez avec quelques tours de 

poivre du moulin, c’est prêt !

Le bicarbonate de soude est 
vu par certains comme un 
produit miracle. Et pour cause, 
il peut être utilisé à des fins très 
diverses, notamment au jardin. 
On vous dévoile quelques-unes 
de ses applications et les recettes 
associées.
Vous voulez protéger vos plantes 
tout en utilisant des produits 
naturels. Le bicarbonate de 
soude pourra vous dépanner 
dans bien des situations. 
Fongicide, désherbant, répulsif, 
modificateur de pH, sauveur de 
bouquets, découvrez une partie 
des propriétés de ce produit 
polyvalent. Sans oublier les 
recettes permettant de l’utiliser au 
mieux dans toutes ces situations. 
Le bicarbonate de soude utilisé 
comme fongicide naturel
Une utilisation en préventif
Le bicarbonate de soude peut 
être utilisé au jardin en lieu et 
place de la bouillie bordelaise, 
pour protéger les cultures des 
maladies cryptogamiques comme 
le mildiou et l’oïdium. Utilisée 
à trop forte dose, cette solution, 
tout comme la bouillie bordelaise, 
peut conduire à perturber les 

équilibres des sols. Il faut donc 
l’utiliser avec intelligence et 
parcimonie. De plus, bicarbonate 
de soude ou bouillie bordelaise 
ne sont pas des remèdes miracles. 
Autrement dit, malgré toutes les 
précautions prises par le jardinier, 
il n’est pas impossible que les 
maladies cryptogamiques, en 
cas de conditions favorables, se 
développent tout de même.
Recette
Versez une cuillère à café de 

bicarbonate de soude et une 
cuillère à café de savon noir dans 
1 litre d’eau.
Pulvérisez ce mélange sur la 
plante après la plantation,
Procédez à raison d’une fois par 
semaine pendant 2 mois, puis, 
une fois la plante bien installée, 
après chaque pluie.
Une utilisation en curatif
Les effets du bicarbonate de 
soude en traitement curatif sont 
plus contestables que ceux en 

préventif. Néanmoins, si vos 
plantes sont attaquées par des 
champignons, les traiter au 
bicarbonate aura au moins pour 
effet de ralentir leur propagation 
et ainsi de préserver les parties 
saines de la plante.
Le bicarbonate de soude, un 
désherbant naturel
Pour désherber vos allées et les 
interstices entre les pavés de 
votre terrasse ou les dalles de 
votre jardin, vous pouvez utiliser 
le bicarbonate de soude tel 
quel. Saupoudrez-en une petite 
quantité là où vous ne souhaitez 
pas voir de plantes indésirables. 
Cela ralentira la pousse ou la 
repousse de ces dernières.
Le bicarbonate de soude pour 
augmenter le pH d’un sol
Si votre sol est trop acide, vous 
pouvez utiliser le bicarbonate 
de soude pour augmenter le pH. 
Encore une fois, il est utilisé tel 
quel, sous la forme de petits tas 
qu’il vous faut enterrer dans le 
sol. Attention, il faudra là encore 
faire preuve de parcimonie pour 
ne pas perturber l’équilibre du sol. 
Allez-y de manière progressive, 
en testant régulièrement le pH de 

votre sol.
Le bicarbonate de soude comme 
répulsif naturel
Le bicarbonate de soude aurait 
la capacité de repousser certains 
insectes, en particulier les 
pucerons et les cochenilles.
Diluez 3 cuillères à café et 10 
cuillères à soupe d’huile d’olive 
dans 1 litre d’eau.
Pulvérisez cette préparation sur 
les plantes avant la floraison à 
raison d’une fois tous les 20 jours.
Le bicarbonate de soude à la 
rescousse des bouquets de fleurs
Le bicarbonate de soude permet 
d’allonger la durée de vie des 
bouquets de fleurs. Ajoutez-en un 
petit peu (en fonction de la taille 
de votre vase : une petite pincée 
pour un petit vase, une cuillère à 
café dans un vase moyen et une 
cuillère à souper dans un grand 
vase) dans l’eau du vase.
Les coquelicots sont 
particulièrement sensibles au 
bicarbonate de soude. En fait, 
ils ne se conservent que grâce à 
l’ajout de ce produit naturel dans 
l’eau.

Frigo vide ? 
Laurent Mariotte vous prépare des pâtes avec seulement

 3 ingrédients du placard

Désherbant, répulsif et sauveur de bouquets, ce produit 
de tous les jours fait des merveilles au jardin
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Polémique en Tunisie, alors 
que l’acteur africain-
américain de 68 ans est 

pressenti pour incarner le général 
carthaginois dans une production 
de la plateforme californienne 
Netflix.
Prenez un grand acteur, de 
préférence populaire et primé, 
faites lui jouer le rôle d’un 
héros antique et vous obtiendrez 
très probablement un succès 
cinématographique. C’est la 
formule gagnante envisagée par 
la plateforme Netflix, qui prépare 
un film ambitieux sur le général 
carthaginois, Hannibal Barca, 
né en 247 av. J.-C. à Carthage et 
mort entre 183 av. J.-C. et 181 av. 
J.-C à Libyssa (mer de Marmara).

Une peau trop foncée
L’entreprise californienne mise 
sur une réalisation confiée à 
Antoine Fuqua et un rôle titre tenu 
par son acteur fétiche, l’Américain 
Denzel Washington. Les deux 
hommes ont fait un bout de 
chemin ensemble, avec à la clé un 
Oscar en 2002 pour Training Day 
et une belle performance au box 
office pour la saga Equalizer. Ils 
se retrouveront de part et d’autre 
de la caméra mais également en 
tant que coproducteurs de ce film 
historique scénarisé par John 
Logan, co-auteur de Gladiator de 
Ridley Scott.
L’affiche a beau être alléchante, 
l’annonce faite par Netflix a 
enflammé la toile tunisienne 
avec l’apparition soudaine 
d’une profusion de spécialistes 
autoproclamés du général 
carthaginois. Jamais Tunisiens 
ne s’étaient montrés si soucieux 
de vérité historique et si fins 
connaisseurs de la seconde guerre 
punique (218 à 201 av. J.-C). 
Cause de toute cette frénésie : 
Denzel Washington ne serait pas 

très crédible en Hannibal…
La polémique enfle et s’installe. 
Si tous apprécient Denzel 
Washington et évoquent ses 
grands rôles, rien à faire, il ne 
peut pas incarner Hannibal. 
Évidemment, il s’agit 
essentiellement d’une question de 
couleur de peau. La sienne serait 
trop foncée pour représenter 
un Carthaginois, descendants 
de Phéniciens. « On n’a pas de 
représentation d’Hannibal, mais 
toutes les études du génotype 
maghrébin montrent une présence 
prépondérante des caractères 
méditerranéens ou berbères et de 
très faibles traces africaines », 
écrit un médecin biologiste sur 
les réseaux sociaux. D’autres en 
appellent aussi à la science avec la 
reconstitution anthropométrique 
et la dermoplastie, effectuée en 
2010 par le laboratoire Daynès 
à partir d’un squelette de 2 500 
ans découvert au sommet de la 
colline de Byrsa, à Carthage. Le 
séquençage de l’ADN de ce jeune 
homme contemporain d’Hannibal, 

surnommé Arish, montrait plutôt 
des caractéristiques génétiques de 
la péninsule Ibérique.
Des démonstrations qui se 
veulent précises pour écarter tout 
soupçon de racisme et étayer 
une indignation. « Vin Diesel 
qui tenait à incarner Hannibal au 
grand écran avait une carnation 
plus claire, mais rien à voir avec 
le teint d’un méditerranéen. 
Être basané n’est pas être noir 
» : beaucoup se perdent dans 99 
nuances de brun, mais d’autres 
crient à l’afrocentrisme. Ils 
dénoncent une tendance de Netflix 
à vouloir plaire à son public 
africain-américain et rappellent le 
tollé, au printemps 2023, qui avait 
précédé la sortie documentaire de 
Queen Cleopatra de Jada Pinkett 
Smith. Cléopâtre, dont on évoque 
plutôt le nez, était jouée par une 
actrice noire. Un crime de lèse-
majesté qui a mobilisé l’Égypte, 
suscité des pétitions et la colère 
des autorités égyptiennes et du 
bouillonnant égyptologue Zahi 
Hawass. Pour tempérer une 

polémique déjà extrêmement 
houleuse, le documentaire a été 
diffusé comme docu-fiction.
Le public tunisien se souvient 
de l’incident et se braque à son 
tour. Il ne croit pas à une nouvelle 
erreur d’appréciation du géant 
de l’audiovisuel, mais bel et 
bien à une intention. Les plus 
lettrés signalent qu’Othello, le 
maure de Venise, n’aurait jamais 
dû être représenté, selon eux, 
par un personnage de couleur. 
Abdelaziz Belkhodja, grand 
admirateur d’Hannibal, dont il 
est un fin connaisseur, avance 
une explication donnée par le 
producteur Tarak Ben Ammar, 
qui estimait que « le public noir 
américain n’a pas de référence 
et de figures de héros liées à ses 
origines africaines ni à la période 
antique du continent. Dans 
l’imaginaire, un amalgame s’est 
opéré entre Afrique subsaharienne 
et Afrique du Nord. ». Mais 
Abdelaziz Belkhodja s’étonne 
surtout d’un anachronisme gênant 
: « Denzel Washington a 68 ans, 
Hannibal quand il a traversé les 
Alpes, moment clé de la seconde 
guerre punique, avait 29 ans ». 
La limite d’âge concerne aussi 
Vin Diesel, 56 ans, qui aspirait à 
être Hannibal, rôle qu’il a failli 
tenir pour Sony production, en 
2000, mais dont le projet n’a pas 
avouti. Un élément qui devrait 
faire réfléchir Netflix avant le 
tournage.
Patrimoine national
Hannibal, figure exemplaire 
pour les amateurs de stratégie 
militaire et pris comme référence 
par Napoléon Bonaparte, n’a 
pas suscité le même intérêt des 
producteurs que son homonyme 
anthropophage. Cinecitta s’est 
risquée à deux péplums : Scipion 
l’Africain de Carmine Gallone 

en 1937 et Annibale d’ Edgar 
G. Ulmer et Carlo Ludovico 
Bragaglia en 1959. La BBC a 
diffusé en 2006 un Hannibal : Le 
Cauchemar de Rome d’Edward 
Bazalgette. Insignifiant pour 
les cinéphiles au regard de 
l’historique Ben-Hur (1959) et 
des plus contemporains Troie et 
Alexandre (2004).
Le budget de production du 
projet Netflix, que l’on imagine 
colossal, n’est pas encore spécifié 
et l’on ne sait rien des historiens 
qui ont contribué au scénario. Un 
montage encore opaque pour un 
film dont le tournage est prévu 
en 2025, Denzel Washington et 
Antoine Fuqua ayant des projets 
arrêtés en 2024. De quoi laisser 
le temps à la Tunisie de réagir, 
de proposer ce qui peut être utile 
à une conformité historique, 
d’éventuellement être un lieu de 
tournage et de mettre à disposition 
une expertise.
Mais la controverse ne semble 
pas avoir suscité l’intérêt du 
ministère des Affaires culturelles, 
qui peine à valoriser et conserver 
le patrimoine national et ne 
semble pas considérer Hannibal 
comme un héros essentiel. 
Ce fils de Barcides, puissants 
notables de la République de 
l’une des premières démocraties 
de l’humanité, qui a traversé 
les Alpes à dos d’éléphants 
avec 50 000 soldats pour 
défier les Romains ennemis de 
Carthage, a plus souvent inspiré 
les illustrateurs et les auteurs 
de bandes dessinées que les 
cinéastes. Le cinéma tunisien ne 
s’est pas emparé de cette figure. 
« Même en fiction, ce serait trop 
coûteux », selon un producteur 
qui imagine la vie mouvementée 
d’Hannibal plutôt sous forme de 
saga.

Un chapeau de Napoléon Ier, 
le célèbre bicorne noir avec sa 
cocarde bleu blanc rouge, s’est 
envolé dimanche à 1,932 million 
d’euros (frais compris), un record 
mondial témoignant de l’intérêt 
inextinguible pour cette figure 
historique.
«Il s’agit d’un record mondial 
pour un chapeau de Napoléon 
Ier», a indiqué la maison de ventes 
Osenat dans un communiqué.
Cette vente en France a attiré des 
«collectionneurs du monde entier» 
et a donné lieu à «une belle bataille 
d’enchères en salle, au téléphone 
et sur internet», a souligné Osenat 
qui a battu son propre record, 
après avoir vendu en 2014 un 
chapeau de Napoléon pour 1,884 

million d’euros.
Un tel chapeau «vaut cher parce 
qu’il y en a 20 authentiques dans 
le monde et il y en a quinze qui 
sont dans les musées, donc il y en 
a quatre qui sont en main privée, 
dont celui-là», a souligné, ravi, 
Jean-Pierre Osenat, commissaire-
priseur et président de la maison 
d’enchères.
L’identité ou la nationalité 
de l’acheteur n’ont pas été 
communiquées.
Le fameux bicorne en feutre taupé 
orné d’une cocarde a été présenté 
au public en amont, attirant de 
nombreux curieux et passionnés.
Il était évalué entre 600.000 et 
800.000 euros et a donc été vendu 
environ 2,5 fois plus cher que 

prévu, lors de la vente qui s’est 
déroulée à Fontainebleau, en 
région parisienne, quelques jours 
avant la sortie mondiale du film de 
Ridley Scott consacré à Napoléon, 
avec Joaquin Phoenix dans le rôle-
titre.
«Ce chapeau-là, c’est la 
symbolique totale de l’empereur. 
Tout collectionneur qui aime un 
souvenir napoléonien, il a envie 
d’avoir un chapeau parce que 
Napoléon, on le reconnaissait 
partout avec son chapeau. (...) 
Quand vous avez le chapeau 
de Napoléon, vous touchez 
complètement l’histoire de 
France», a poursuivi M. Osenat.
Le chapeau a été porté par 
Napoléon (1769-1821) «vers le 

milieu de l’Empire», selon un 
auteur belge qui a répertorié les 
couvre-chefs de l’empereur en 
2007, Yves Moerman, pour la 
maison de ventes.
En une quinzaine d’années, 
Napoléon en aurait usé environ 
120, ce qui permet d’en voir 
certains à la vente à l’encan de 
temps à autre.
Le précédent record était de 1,884 
million d’euros en 2014. Acquis 
par un homme d’affaires sud-
coréen, il provenait de la collection 
de la famille princière de Monaco. 
En 2018, un chapeau qui, selon la 
maison De Baecque et Associés, 
avait été porté lors de la bataille de 
Waterloo, était parti pour 350.000 
euros, à Lyon (sud-est).

Cette fois-ci, le chapeau vendu 
fait partie de la collection de 
Jean-Louis Noisiez, fondateur 
du groupe de propreté et autres 
services aux entreprises GSF, 
décédé en 2022.
Le bicorne a été fabriqué par 
Pierre-Quentin-Joseph Baillon, 
fourrier de l’Empereur à partir de 
1806. Selon les experts, Napoléon 
lui ajoute sa cocarde alors qu’il est 
en Méditerranée, de retour de l’île 
d’Elbe le 1er mars 1815.
Le chapeau était resté dans sa 
famille jusqu’à la fin du XIXe 
siècle, avant d’être revendu à 
divers collectionneurs. Il a été 
exposé au musée de l’Empéri à 
Salon-de-Provence (Bouches-du-
Rhône, sud) de 1967 à 2002.

Denzel Washington est-il trop noir et trop vieux 
pour incarner Hannibal Barca ?

Record pour un chapeau de Napoléon Ier vendu 
à 1,932 million d’euros
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La collection MIA Art va 
bientôt présenter une 
exposition inédite, intitulée 

«Quel monde merveilleux», qui 
met exclusivement en lumière le 
talent de femmes photographes du 
monde entier. 
MIA Art, collection privée à but 
non lucratif riche de plus de neuf 
cents œuvres venues de trente-
trois pays, perpétue sa tradition 
qui consiste à mettre en avant les 
femmes et leurs créations. 
Servant de prisme commun aux 
préoccupations humaines, ce 
centre d’exposition a également 
permis la naissance d’un réel 
échange sur la place de la femme 
et sur l’importance de l’égalité 
des sexes dans le domaine de l’art.
Organisée en collaboration avec 
la galerie Diba, cette exposition, 
dont le vernissage est prévu le 22 
novembre à 19 heures, sera visible 

jusqu’au 10 décembre avenue des 

Etihad Towers, à Abu Dhabi.

Réalités du monde

«Quel monde merveilleux», 

créé par la collection MIA Art et 

soigneusement préparée par des 

commissaires internationaux, 

offre une plongée visuelle 

saisissante dans les réalités 
de la détresse et de l’inégalité 
contemporaines. 
En effet, les œuvres exposées 
révèlent les conséquences du 
déplacement forcé lors de conflits 
politiques, de catastrophes 
naturelles, de violations des droits 
de l’homme et de violence.
Voix diverses du monde féminin
Plus de douze artistes de 
huit pays différents – parmi 
lesquelles la Chilienne Carolina 
Paz Zuniga, l’Iranienne Shirin 
Neshat ou encore la Libanaise 
Rania Matar – participent à cette 
exposition exceptionnelle qui 
offre une véritable mosaïque de 
perspectives artistiques uniques.
«Quel monde merveilleux» 
est une collection captivante. 
Les voix artistiques féminines 
convergent autour d’un «thème 
central de souffrance et de 

détresse», comme on peut le lire 
dans le communiqué de presse de 
la collection MIA Art. 
Les artistes défient «délicatement 
les spectateurs à reconnaître 
l’ironie de la superficialité 
axée sur la consommation, tout 
en dévoilant les nuances de 
l’existence». Cette exposition 
met en lumière «la puissance 
du regard féminin, invitant le 
public à remettre en question ses 
préjugés».
Au cœur des œuvres d’art, 
l’esthétique se mêle à un 
commentaire socioculturel d’une 
grande profondeur.
Cette exposition invite les 
critiques d’art et les amateurs à 
s’immerger dans ses intrications 
artistiques en décodant un récit 
«multicouches».

Mosaïques, peintures, bijoux, 
céramiques, manuscrits du IVe 
au XVe siècle en Afrique: le 
Metropolitan Museum of Art de 
New York expose 200 joyaux 
antiques et médiévaux, témoins de 
mille ans d’influence de l’Empire 
byzantin sur les communautés 
chrétiennes d’Egypte, Tunisie et 
Ethiopie.
L’un des plus riches musée du 
monde a rassemblé des joyaux 
de collections d’Afrique, d’Asie 
et d’Europe pour une exposition 
sans précédent, «Africa & 
Byzantium», de dimanche 
jusqu’au 3 mars 2024.
Le Met l’a présentée cette 
semaine à quelques journalistes 
en présence de ses partenaires, 
les gouvernements égyptien 
et tunisien et le plus ancien 
monastère orthodoxe copte au 
monde, Sainte-Catherine du 
Sinaï, en Egypte.
Rassemblant des trésors 

artistiques, religieux, littéraires 
et archéologiques, «Africa & 
Byzantium» montre d’abord 
l’impact de l’Empire byzantin 
--  ou Empire romain d’Orient -- 
depuis sa capitale Constantinople 
(ex-Byzance) sur le christianisme 
qui se diffuse dans la Corne de 
l’Afrique du IVe au VIIe siècle.
D’autres oeuvres du VIIIe au 
XVe siècle, dans un état de 
conservation exceptionnel, 
témoignent aussi de l’influence 
de Byzance sur les arts de 
communautés et royaumes 
chrétiens en Tunisie, Egypte, 
Ethiopie, Soudan, jusqu’à la 
chute de Constantinople en 1453, 
devenue Istanbul aux mains des 
Ottomans.
Il s’agit, a souligné le directeur du 
Met Max Hollein, d’«approfondir 
notre connaissance de l’art 
byzantin et des premiers chrétiens 
dans le cadre d’une vision plus 
large du monde».

- Byzance «universelle» -
Pour sa conservatrice Andrea 
Achi, l’exposition montre 
comment «différentes 
communautés liées à Byzance 
ont prospéré au sein des empires 
et royaumes africains pendant 
plus de mille ans», notamment 
chez «des premières civilisations 
chrétiennes africaines».
Manuscrits peints, textiles, 

mosaïques en marbre, ivoires 
sculptés de Nubie, bijoux en or 
d’Egypte, peintures murales: des 
pièces montrées pour la plupart 
pour la première fois aux Etats-
Unis.
Elles permettent 
d’«explorer» les liens entre 
«communautés culturelles et 
multiconfessionnelles», des 
rivages de la Méditerranée à la 

mer Rouge, mêlant traditions 
grecques, romaines, byzantines, 
chrétiennes et juives, a expliqué 
le Met dans un communiqué.
L’exposition a reçu la bénédiction 
en personne de l’archevêque 
orthodoxe Damianos de Sainte-
Catherine du Sinaï, qui a fait 
allusion aux crises actuelles au 
Proche-Orient et Moyen-Orient.
«Byzance était universelle 
et offrait liberté, unité, 
réconciliation, respect et paix. 
Une paix dont on a terriblement 
besoin dans notre monde 
d’aujourd’hui», a souligné 
le dignitaire religieux devant 
quelques journalistes.
Et la ministre tunisienne des 
Affaires culturelles Hayet 
Guettat Guermazi s’est félicitée 
auprès de l’AFP que son pays 
expose son «riche patrimoine 
culturel résultant du brassage de 
différentes civilisations qui ont 
occupé la Méditerranée» et d’un 

Emma Heming, l’épouse de 
Bruce Willis, ne peut s’empêcher 
de se sentir coupable par rapport 
à la démence de l’acteur. Car 
même si l’ex-mannequin a pris 
sur elle de s’occuper de son mari 
dans sa perte d’autonomie, elle 
sait qu’elle reste avantagée face 
à d’autres familles dans une 
situation similaire.
« Je lutte contre mon sentiment 
de culpabilité, du fait de savoir 
que j’ai des moyens que d’autres 

n’ont pas. Quand je suis en 
mesure de sortir pour me balader 
et me rafraîchir les idées, je 
n’oublie pas que toutes les autres 
personnes dans cette situation 
ne peuvent pas en faire autant 
», a-t-elle écrit dans un article 
publié dans Sunday Paper, un 
média créé par Maria Shriver.
Une histoire parmi tant d’autres
« Quand ce que je partage au 
sujet de ce que traverse notre 
famille attire l’attention de 

la presse, je sais qu’il y a des 
milliers d’histoires similaires 
qui ne sont pas racontées et qui 
pourtant méritent toutes la même 
compassion et le même intérêt 
», poursuit Emma Heming dans 
son article. « En même temps, je 
vois bien que ce que je partage 
compte pour d’autres qui font 
face au même combat, et que ça 
les fait se sentir un minimum vus 
et compris. »
En février dernier, la famille 

de Bruce Willis a annoncé au 

monde que l’acteur souffrait 

de dégénérescence fronto-

temporale (DFT), une maladie 

neurodégénérative apparentée 

à la maladie d’Alzheimer. Une 

maladie incurable qui a déjà 

coûté à la star de l’action l’usage 

de la parole, l’obligeant à mettre 

fin à sa carrière.

«Quel monde merveilleux», une exposition poignante 
et exclusivement féminine à Abu Dhabi

Au musée Met de New York, 1.000 ans d’influence
 de Byzance sur l’art en Afrique chrétienne

Emma Heming se sent ‘‘coupable’’ face à la démence 
de Bruce Willis
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L’ancienne Première 
dame des Etats-Unis 
Rosalynn Carter, 96 

ans, est décédée dimanche à son 
domicile, au côté de son mari 
Jimmy Carter, lui-même en fin de 
vie, a annoncé le Carter Center.
En soins palliatifs depuis ven-
dredi, «elle s’est éteinte en paix, 
avec sa famille à ses côtés», dans 
la maison du couple à Plains, 
dans l’Etat de Géorgie (sud-est 
des Etats-Unis), a précisé la fon-
dation gérant l’image et l’héri-
tage politique de Jimmy Carter 
dans un communiqué.
«Rosalynn a été ma partenaire 
sur un pied d’égalité dans tout 
ce que j’ai accompli», a déclaré 
l’ex-président démocrate et prix 
Nobel de la Paix.
«Elle m’a donné des conseils 
avisés et m’a toujours encouragé. 
Tant que Rosalynn a été avec 
nous, je savais que quelqu’un 
m’aimait et me soutenait», a 
ajouté l’ancien président démo-
crate, âgé de 99 ans et traité en 
soins palliatifs depuis février.

A la Maison Blanche de 1977 
à 1981, pour un seul mandat, 
Jimmy Carter est l’ex-président 
américain le plus âgé de l’His-
toire.
Jimmy et Rosalynn Carter 
s’étaient mariés en 1946. Tout au 
long de la longue carrière poli-
tique de Jimmy Carter, sa femme 

a été au cœur de ses campagnes.

Une fois à la Maison Blanche, 
de 1977 à 1981, Rosalynn Carter 
s’est distinguée par sa volonté de 
s’impliquer dans la politique.
«Elle assistait aux réunions du 
cabinet et aux principaux brie-
fings, représentait fréquemment 

le chef de l’exécutif lors des 
cérémonies et servait d’émissaire 
personnel du président dans les 
pays d’Amérique latine», selon 
le site web de la Maison Blanche.
Une main secourable
D’autres occupants de la Maison 
Blanche ont rendu hommage à 
l’ancienne Première dame di-
manche.
«Dans les rigueurs des cam-
pagnes, dans les ténèbres d’une 
perte profonde, nous avons tou-
jours ressenti l’espoir, la cha-
leur et l’optimisme de Rosalynn 
Carter», ont déclaré le président 
Joe Biden et la première dame 
Jill Biden dans un communiqué, 
soulignant que «l’amour pro-
fond» des Carter était la «défini-
tion d’un partenariat».
Les anciennes Premières dames 
Michelle Obama et Melania 
Trump ont rendu hommage à 
l’héritage laissé par Mme Carter.
«Lorsque notre famille était à 
la Maison Blanche, Rosalynn 
se joignait souvent à moi pour 
déjeuner, m’offrant quelques 

conseils et toujours - toujours - 
une main secourable», a mis en 
avant Michelle Obama.
«Nous nous souviendrons tou-
jours de son cœur serviable et 
de son dévouement à son mari, à 
sa famille et à son pays», a salué 
Melania Trump.
Selon le Carter Center, l’an-
cienne première dame laisse 
dans le deuil ses quatre enfants, 
11 petits-enfants et 14 arrière-pe-
tits-enfants, après avoir perdu un 
petit-fils en 2015.
«En plus d’être une mère aimante 
et une Première dame extraordi-
naire, ma mère était une grande 
humaniste à part entière», a dé-
claré son fils Chip dans le com-
muniqué du Carter Center.
Rosalynn Carter s’est fait re-
marquer pour le travail qu’elle 
a accompli après avoir quitté la 
Maison Blanche.
Avec son mari, elle a défendu les 
droits humains, la démocratie et 
les questions de santé à travers 
le monde, tout en conservant une 
image publique discrète.

En plein désert d’Oman, se dresse 
Bahla’, une oasis hantée par des 
croyances magiques, où se ra-
content encore des histoires de 
hyènes mangeuses de chameaux 
et d’hommes transformés en ânes.
Les plus superstitieux évitent 
cette ville aux allures de cité 
abandonnée, située à quelque 200 
kilomètres de Mascate, la capitale 
du sultanat du Golfe, et connue 
pour abriter des «djinns», des 
créatures surnaturelles issues de 
la mythologie arabe préislamique 
et mentionnées plus tard dans le 
Coran.
Ici, on croit fermement à ces es-
prits vivant auprès des hommes. 
«Les djinns font partie des créa-
tions de Dieu (...) ce n’est donc 
pas étrange», explique Hamad Al 
Rabaani, guide touristique dans le 
fort médiéval de Bahla’, classé au 

patrimoine mondial de l’Unesco.
L’histoire de la ville est façonnée 
par des mythes populaires, comme 
celui selon lequel le rempart de 13 
kilomètres qui l’entoure aurait été 
construit en une seule nuit par des 
forces surnaturelles.
«La légende parle de deux sœurs, 
toutes deux djinns, dont l’une a 
construit le mur pour se protéger 
(...) et l’autre a créé un système 
d’irrigation pour l’agriculture», 
raconte M. Rabaani, 55 ans.
«On ne voit jamais»
Les djinns sont très présents dans 
la culture arabe mais rares sont les 
villes qui y sont aussi associées 
que Bahla’, où l’on raconte «des 
histoires d’hommes qui se trans-
forment soudainement en ânes et 
autres animaux», poursuit-il.
Le guide cite le cas d’une vieille 
femme qui entendait souvent 

quelqu’un traire sa vache après 
minuit. «On entend mais on ne 
voit jamais, car on ne pourrait pas 
le supporter», dit-il.
Dans le vieux souk, où règne 
le silence après les prières de la 
mi-journée, certains habitants 
refusent d’aborder le sujet, tandis 
que d’autres comme Mohammad 
al-Hashemi, évoquent volontiers 
leurs souvenirs d’enfance.
A 70 ans, il affirme avoir été bercé 
par les histoires de hyènes cra-
cheuses de flammes, parcourant le 
désert à la recherche de chameaux 
à manger. «On nous disait de ne 
pas sortir après le coucher du so-
leil à cause de la magie».
«Des histoires»
Selon Ali A Olomi, professeur 
d’histoire islamique à l’univer-
sité Loyola Marymount de Los 
Angeles, la tradition orale et des 

textes anciens témoignent de 
l’étendue de ces croyances dans 
les confins de la péninsule ara-
bique, surtout à Oman et au Yé-
men voisin.
Ces deux pays ont la réputation 
«d’être non seulement des lieux 
d’une grande importance histo-
rique, mais aussi des terres de 
djinns», rappelle-t-il.
«A Bahla’, on raconte des his-
toires de flammes et d’incendies 
fantômes, de folles tempêtes 
dans le désert et même d’édifices 
construits par des forces surna-
turelles», affirme ce spécialiste 
de l’ésotérisme islamique et de 
l’astrologie.
Le fait que la localité ait long-
temps été isolée, entourée de 
désert et des spectaculaires mon-
tagnes de Hajar, n’est pas étranger 
à ces croyances.
«C’est l’histoire d’un peuple qui 
vit dans une région reculée, ayant 
peu de contacts avec d’autres 

humains, et qui ressent intensé-
ment la présence de la nature qui 
l’entoure», dit Ali A Olomi.
Bahla’ compte aussi des scep-
tiques, comme Mazen Al Kha-
terri, un professeur de mathéma-
tiques de 24 ans.
«Ce ne sont que des histoires ra-
contées par nos grands-parents» 
dit-il, assis dans un café du centre-
ville. «Nous ne savons pas si elles 
sont vraies ou fausses».
Mais la réputation de la ville est 
difficile à défaire, jusque dans la 
capitale où les jeunes en ont sou-
vent entendu parler.
«Ma famille ne me laisserait 
jamais y aller», affirme Hassan, 
un trentenaire de Mascate, qui 
n’a pas souhaité donner son nom. 
«Les rumeurs disent que c’est une 
ville de djinns, et qu’ils y vivent 
en toute liberté».

Décès de Rosalynn Carter, ex-Première dame
 des Etats-Unis

Bahla, une oasis omanaise hantée par des croyances 
surnaturelles



El hadj CHERIET MOHAMED SALEH

Cela fait cinq (5) années que tu nous as quitté, pour un Monde meilleur, laissant 
derrière toi, un immense vide que personne ne pourra combler. Nous n’oublierons 
pas ta bonté, ta gentillesse, ta générosité et ta tendresse avec autrui et ta famille.
En cette douloureuse circonstance ton épouse cheriet Zakia, et tes enfants Kamel, 

Noureddine, Abdelkrim et Nadira , demandent à tous ceux et celles qui t’ont 
connu d’avoir une pieuse pensée à ta mémoire.

Puisse Allah le tout puissant lui accorder sa miséricorde et l’accueillir en son 
vaste paradis aux côtés de ceux qu’il a comblé avec ses bienfaits.

Repose en paix grand-père
A Dieu nous appartenons et à lui nous retournons

Ton petit fils Amine qui ne t’oubliera jamais

Pensée
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Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 

populaire (ANP), a visité la base 
navale de Shanghaï, au 6e jour de 
sa visite officielle en République 
populaire de Chine, indique le 
ministère de la Défense nationale 
dans un communiqué.
«Poursuivant sa visite officielle en 
République populaire de Chine, 
Monsieur le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major 
de l’Armée nationale populaire 
a visité aujourd’hui, vendredi 17 
novembre 2023, la base navale 
de Shanghaï, où il a été accueilli 
par le commandant de cette 
Base», précise la même source, 
ajoutant que le Général d’Armée 
et la délégation qui l’accompagne 

«ont suivi un exposé exhaustif 
sur les missions de ladite base et 
sur les navires et les équipements 
maritimes dont elle dispose».
Par la suite, le Général d’Armée a 
signé le Livre d’or de la base et pris 
une photo souvenir à l’occasion.
En outre, le Général d’Armée 
«a visité la frégate Chan Ju 
accostée sur le quai de la base 
où les honneurs militaires lui 
ont été rendus», indique le 
communiqué, relevant qu»ensuite, 
le Général d’Armée «a parcouru 
les différentes parties de la 
frégate, recevant des explications 
approfondies sur ses missions, ses 
caractéristiques techniques et ses 
capacités de combat».
Après s’être «enquis de près de 
la technologie navale chinoise 

utilisée dans la construction des 
navires de guerre», «le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha s’est 
rendu à la société chinoise 
(CSTC) une filiale du Groupe 
(CSSC) spécialisée dans la 
production de navires, notamment 

les bâtiments de guerre où il a 
assisté à une présentation détaillée 
sur les activités de ladite société, 
ses capacités de production et les 
développements récents dans ce 
type de construction».
Le communiqué du MDN a 

rappelé que «le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’ANP est arrivé hier 
soir, jeudi 16 novembre 2023, 
à Shanghaï et a été accueilli à 
l’aéroport international de Pudong 
par le Général de division Wei 
Shung Jin, vice-commissaire 
politique de la région militaire de 
Shanghaï».
Par la suite, le Général d’Armée 
«a tenu une rencontre avec le 
Général Shu Shi Jin, commissaire 
politique de l’Armée populaire de 
libération chinoise à Shanghaï au 
cours de laquelle les deux parties 
ont examiné le processus de la 
coopération militaire bilatérale 
entre les deux armées», conclut le 
communiqué du MDN.

En ce lundi 20 
novembre, les 
contrôleurs aériens 

en France ont entamé une 
nouvelle journée de grève, 
pour dénoncer une loi pour 
les grévistes qui oblige ces 
contrôleurs à signaler leur 
participation à un mouvement 
social 48 heures à l’avance.
Par ailleurs, suite au préavis 
de grève déposé mercredi 
dernier par plusieurs 
associations syndicales, 
la direction générale de 
l’aviation civile a demandé 
aux compagnies aériennes 
de réduire le volume de leurs 
vols, au départ de quatre 
aéroports français.

Vols France – Algérie 
: plusieurs annulations 
annoncées
Ce lundi, 25% des vols 
programmés à l’aéroport de 
Paris et Orly et de Toulouse 
sont annulés, mais aussi  20% 
aux aéroports de Bordeaux et 
de Marseille, en raison de cet 

appel à la grève des syndicats 
minoritaire qui réclame 
le droit de grève pour les 
contrôleurs aériens français.
« En dépit de ces 
mesures préventives, des 
perturbations et des retards 
sont néanmoins à prévenir 
», a annoncé la DGAC dans 

son précédent communiqué. 
Sont concernés par ces 
perturbations plusieurs vols 
desservant l’Algérie, dont :
• Annaba – Marseille, 
de la compagnie Air Algérie, 
prévu à 10h ;
• Le vol retour d’Air 
Algérie, Marseille – Annaba, 
prévu à 11 h 10 ;
• Alger – Marseille de 
Vueling, programmé à 12h :
• Alger – Marseille 
d’Air Algérie, programmé à 
14 h 50 ;
• Le vol retour d’Air 
Algérie, Marseille – Alger, 
programmé à 15 h 50 ;
• Marseille – 
Constantine, de Volotea, 

programmé à 20 h 00 ;
• Le vol retour au 
départ de Constantine vers – 
Marseille, programmés à 00 
h 10 ;
• Le vol Alger – 
Bordeaux de Volotea, 
programmé à 20 h 55.
Par ailleurs, l’ensemble 
de ces vols, prévus par les 
compagnies aériennes Air 
Algérie, Vueling et Volotea 
pour ce lundi 20 novembre 
2023, sont annulés. En 
revanche, le transporteur 
aérien Transavia, assure 
l’ensemble de ses vols 
programmés au départ de 
l’aéroport de Paris Orly à 
destination de l’Algérie.
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Le Chef d’Etat-major de l’ANP visite la base navale de Shanghaï

GRèvE DES CONTRôLEuRS AéRIENS EN FRANCE :

Plusieurs vols vers l’Algérie annulés


